

EL FARO DE CEUTA

Diario Republicano independiente, informativo del Norte de África

AÑO I

CEUTA 9 DE OCTUBRE DE 1934

NUMERO 7

España Trágica

Así titula Galdós uno de sus inmortales Episodios nacionales, aquel en que nos refiere las pugnas ambiciosas por ocupar el trono aun caliente, del que fué arrojado Isabel II, y la trágica consecuencia del duelo entre Montpensier y el infante D. Enrique, y donde relata el pintoresco episodio del entierro de este. Dice el maestro:

«Sobre el ataúd cerrado se había puesto un crucifijo de bronce, el sombrero y la espada de vicealmirante; los emblemas masónicos habían desaparecido. En marcha se puso la fúnebre procesión... El día era ventoso y claro. En la calle no faltaba gentío popular; coches de lujo había muy pocos; personaje de viso, tan solo el duque de Sesa, el lujo de Güel y el Capellán de las Descalzas, que presidían. Uniformes de Marina no se veían por ninguna parte; a los funcionarios tampoco. Algunos respetables sujetos de la Masonería salieron con bandos y mandiles; pero pronto hubieron de quitárselos y esconderlos, obedientes a un mugido del pueblo acentuado por las mujeres. Contó Segismundo que una desafortada hembra de Lavapiés había griado:

«Que se metan el faldón de la camisa»

Es doloroso pensar que pueda ser obra implacable del destino, este sabor de tragedia que acompaña invariablemente a toda participación del pueblo en la vida nacional, porque hasta el grito humorístico de la chulona de Lavapiés que el magistral novelista refiere, nos suena en los oídos como una maldición o un insulto, conociendo, como conocemos, la violencia que el pueblo pone hasta en sus chanzas. ¿Quién no se ha doído alguna vez en los toros, de la crueldad que hay en esas frases que gritan a los lidiadores, esos espectadores chistosos?

Nos envuelve un ambiente de tragedia aún en las horas que debieran ser más plácidas.

El amor mismo que es fuente perenne de felicidad, vida y belleza, toma entre nosotros aires trágicos ante la menor contrariedad o in-

compresión con el ser amado, pareciendo lanzada para nosotros la exclamación de Buffon cuando dice:

«¿Como el amor que a todos los animales hace felices, a los hombres les hace desgraciados?»

Vienen estas reflexiones a cuenta de los trágicos acontecimientos de estos últimos días, en los que una parte del País al ver que el poder no vá a las manos de quién alaga sus pasiones y hurga en sus instintos, se revuelve airada contra toda la organización del Estado, contra las instituciones, y, lo que es más triste y vergonzoso, contra la Patria misma, cooperando a la criminal maniobra del Gobierno de la Generalidad dos veces traidor: traidor a España, a cuyo Gobierno aseguraron que garantizaban el orden público, cuando estaban preparando la secesión, y traidor a sus propios aliados a quienes, en la noche del sábado último, daban falsas noticias por el radio, asegurando que todo lo tenían logrado cuando todo lo estaban perdiendo, alentando con ello la suicida rebeldía, como si quisieran arrastrar en su caída (ya que no podían al adversario leal) al aliado torpe y obcecado, que no lo hubiera sido si hubiera meditado en la monstruosidad que supone apoyar la traición secesionista.

Nos referimos con esto, a los inconscientes revolucionarios, que no es posible que hayan medido el alcance que podía tener una inteligencia con la Izquierda, contra España; no podemos tratar con la misma benevolencia, a los que, activamente incorporados a los medios político-revolucionarios, no podían ignorar los criminales propósitos del separatismo, con el que se aliaron como si su pensamiento fuera (todo viene a probar que lo és) el de que si España no puede ser suya, se ha de hundir a España. ¿Como Azaña y Bello, castellanos, uno de Alcalá de Henares donde naciera el Genio que dió vida al idioma, el otro, creo, de Madrid; como estos hombres han podido dejarse llevar de la pasión, del rencor o del despecho, hasta enten-

derse con aquella repugnante patulea separatista?

Condenamos el movimiento en toda España. No tiene justificación ninguna. Todo cuanto se ha venido diciendo durante su incubación, es un conjunto de topicos sin el menor contenido, frases sonoras con igual destino que el que tienen los reclamos que atraen a las perdices a la muerte ó al cautiverio; pero aún así encontraríamos explicación para la presencia de Azaña y su lugarteniente en Asturias, en Madrid o en cualquiera otro lugar donde la rebelión haya tenido caracter social ó político. No la tiene que estos señores hayan conspirado en Barcelona, con Dencas, Companys y los demas separatistas, enemigos de España, emboscadas de la Republica que le han finjido amistad para ganar su confianza y aprovecharla para envilecerla consumando, cuando rige los destinos de la Nación, el mayor despojo, el mas alevé ultraje que a la Nación puede inferirse. Y a poco que se medite, a poco que se analice la obra de estos señores, veremos que toda su actuación, en el periodo que actuaran en el poder, venia preparando esta, entre las multiples traiciones que España les debe.

Desde la Presidencia del Consejo y el Ministro de la Guerra el uno, y en la Presidencia de la Comisión de Estatutos el otro—y antes Azaña con el funesto pacto de San Sebastian—, desde allí donde han estado, han ido dando medios a estos locos ó malvados, aventureros, para llegar a este extremo, debilitando y desorganizando el ejercito, y poniendo en sus manos (en las manos de los mal vados o locos) resortes que nunca debió entregar el Poder central.

Grandes y Grandes son las responsabilidades en que han incurrido los hombres de la Generalidad. Grandes y graves en el orden legal Muchos mas graves, imperdonables las que han contraído Azaña y Bello en el orden moral y nacional.

Habian de producirse las cosas de manera que estos hombres, no sufrieren condena ninguna y nadie, nadie, les podría ver sin repugnancia, ni los mismos separatistas catalanes.

«No es el traidor menester siendo la traición pasada»

PICADURAS

Los Gallitos de Ceuta

¡Kikirikiiii!
¡Cristo nació!
¡Allá en Belén!
¡De allí soy yo!
¡Y yo también!

Esto me decían, cuando era niño, que se contaban los gallos, unos a otros, cuando desde las doce de la noche dan] comienzo a su bulliciosa algarabía.

No he logrado todavía comprobar si es, o no, cierto que los gallos sepan donde nació Cristo, y donde nacieron ellos; ni si es esto lo que se comunican alegremente todas las madrugadas, o si se limitan a gritar sin mas objeto que el de no dejarnos dormir a los que con peores costumbres que las suyas, nos acostamos cuando ellos se levantan. Lo único cierto es que los que tenemos la desgracia de tener el dormitorio cerca de algún corral, azotea o patio, donde mora uno o varios de estos simpáticos cantores, hemos de renunciar al descanso, y, aquí, en Ceuta, cantores de estos los hay en todas partes, en corrales, patios, azoteas en las cocinas y, seguramente, en muchas alcobas. (No es este el lugar donde menos que hacer tiene un gallo)

¿De donde viene este culto al gallo de ciertas gentes? Este culto se explica en las gallinas pero es extraño en quien no tenga cualidades gallináceas; y culto al gallo supone tenerlo en casa, en los particulares, y consentir que los haya en la población, en las autoridades.

El gallo en el campo, en la casita rústica, en el gallinero de la granja, está muy bien. Tiene altas funciones que que cumplir: colaborar con las gallinas a la conservación de la especie y suministrar, también en colaboración, huevos a cocineras, amas de casa y confiteros, para que nunca falten en nuestras mesas los deliciosos platos que con huevos se confeccionan.

El gallo en la población es un intruso y, en la casa, un confinado que tiene derecho a protestar, gritando, y a no dejar dormir para vengarse de la crueldad que supone haberle sacado del gallinero separándole de su serrallo en el que cumple su natural y acreditada misión.

Hay que tomar medidas con los gallitos de Ceuta. Es preciso averiguar si es cierto que todos nacieron en Belén y si, como supongo, los hay que son de aquí mismo, a los primeros hay que repatriarlos y a los indígenas hay que darles a elegir entre el campo y la cazuela.

Todos ganaremos. Ellos vivirán su vida natural, y nosotros comeremos y dormiremos mejor.

L.

Comunado



AGENCIA DELGADO
CEUTA - TETUAN

Despachos de Aduanas, Transportes y consignaciones.-Co-
rresponsales en todos los puertos españoles.-Servicios dia-
rios de camiones entre Ceuta, Tetuán y viceversa.
Casa en Ceuta: Fermín Galán núm. 15.—Casa en Tetuán:
Cardenal Cisneros, núm. 8.

DROGUERIA
ROMERO

EXTENSO SURTIDO

Lib. rtad, 7 Teléfono 41

ALFON Y C.^{ia} S. L.

SUCESORES DE S. L. BENTOLILA.



ALMACENISTAS DE VI-
VERES AL POR MAYOR

CONSIGNATARIOS

::: DE BUQUES :::

Jáudenes, 18 - Teléf. 344

CEUTA

Café-Bar LA "PERLA"



Soberanía Nacional, 25

Teléfono 183 CEUTA

Casa Marañés

Últimas novedades en sastrería

Soberanía Nacional núm. 19

CEUTA

¡¡Fumadores!!

EL UNICO PAPEL QUE
DEBEIS FUMAR ES EL



DE VENTA EN TODOS
LOS ESTANCOS

Relojería
Española

RELOJES DE LAS MEJO-
RES MARCAS.-ESPECIA-
LIDAD EN LA REPARA-
CIÓN DE RELOJES DE
PRECISION :: ::

Soberanía Nacional, 35

Bodega Navarro

Villanueva 14, (frente al Mercado en construcción)

VINOS DEL COSECHERO ZACARIAS DE LAS HERAS

Selectos caldos para mesa, embotellados por procedimientos
modernos. El indispensable vino para Hoteles,
Restaurants y casas de familia.

Servicio a domicilio. Teléfono, 3-8-6

Vicente García Arrazola

Agente de Aduanas Colegiado, Con-
signatario, Agente Comercial :::

Agente de Aduanas del Protectorado

CEUTA Plaza Constitución, 3. Teléfonos 58 y 548. Apartado
29.-CASTILIEJOS (Frente Aduana Marroquí) (Protectorado).

José Ibáñez Canto

GRANDES ALMACENES DE
TEJIDOS Y CONFECCION

La casa más surtida.

¡Última novedad!

¿Quereis tomar un café exquisito?

Compradle a

Constantino Cossio

Avenida Villanueva, 2

JOYERIA, PLATERIA Y RELOJERIA

"LA ESMERALDA"

S. Nacional, 6.-Sucursal de la Central de Madrid, Carretas, 39

En esta casa encontrará el surtido más completo en toda clase de joyas y artículos para
regalos.-Se hacen toda clase de reformas.-Presupuestos y tasaciones gratis.-Se compra toda
clase de alhajas, oro viejo y monedas, pagando más que nadie.

Casa fundada en 1902.

Garantía en todas las operaciones.

LA LUCHA REVOLUCIONARIA Y LA TRAICION SEPARATISTA

Emocionantes detalles de la jornada en Madrid y Barcelona.-Lealtad y patriotismo de todas las fuerzas de la Guarnición de Cataluña.-Manifestaciones patrióticas.-El Gobierno aclamado por el pueblo.- Se grita ¡Viva España! hasta enronquecer.

A partir del momento en que de un modo oficial se supo por la elocución dirigida desde el Ministerio de la Gobernación a las diez de la noche por el Presidente del Consejo de ministros que en Cataluña se había declarado el Estado catalán la ansiedad que existía en Madrid era inmensa y la inquietud alcanzaba límites inconcebibles, por coincidir estas noticias con la extensísima demostración realizada simultáneamente por los elementos extremistas desde azoteas y diversos puntos estratégicos de la población, que obligó a la fuerza pública a contestar al tiroteo de modo nutridísimo obligando a todos los transeúntes a que circularan con las manos en alto.

Ya dicha alocución, al ser pronunciada por el propio jefe del Gobierno con voz firme y vibrante hizo comprender la decisión del Consejo de Ministros de proceder con la máxima energía una vez declarada la Ley marcial.

También contribuyó a hacer que renaciera la tranquilidad el anuncio de que se concedían dos horas de plazo para que se sometieran los rebeldes y que los jefes y autores de la rebelión no serían perdonados aunque se presentasen dentro de él. Se añadía en nota leída también por radio que todos los vehículos quedaban incautados y a disposición de la autoridad militar así como que para la circulación rodada precisaba la licencia para cada viaje.

Indicábase, igualmente, que los grupos de dos o tres personas serían disueltos por la fuerza considerándose sediciosos a quienes se hallaren en los lugares que haya combate.

Finalmente se establecía juicio sumarísimo para todos los delitos correspondientes al fuero de Guerra.

Inmediatamente fue fijado el decreto declarando el Estado de guerra por piquetes del Ejército.

Se recibieron ofrecimientos de la Federación Patronal Madrileña, Unión Española de la clase Media y otras muchas entidades y particulares.

Las noticias que se recibían de Cataluña acusaban que se mantuvo la huelga desde primera hora abriéndose mercados y en pocos momentos se agotaron los comestibles.

Los elementos de la F. A. I. se personaron en sus respectivos sindicatos que estaban clausurados y después de romper los precintos penetraron en los locales.

Después acudieron los guardias que desalojaron los locales.

Los detenidos pertenecientes a la F. A. I. ascendían a más de un centenar.

En las estaciones del Norte y Mediodía se presentaron individuos que pistola en mano obligaron a los empleados a abandonar el trabajo.

Durante la noche actuó el Soma-tén armado.

La Casa Correos y Telégrafos estaba guardada por Mozos de Escuadra.

El General Batet recorrió la ciudad en automóvil acompañado de su Estado Mayor.

Se sabe que Companys estuvo por la mañana visitando a Dencas en la Consejería de Gobernación.

En la Plaza de Cataluña se instalaron dos secciones de ametralladoras y camionetas blindadas salieron para recorrer la población.

La Generalidad aisló Cataluña del resto de España. Para ello utilizó un doble juego diciendo que ella con sus fuerzas garantizaba la circulación siendo así que lo que pretendía era paralizar la circulación de trenes y cortar la rápida intervención del Gobierno central.

Las masas del Estat Catalá consiguieron echar a todo el personal de la Estación de Barcelona en presencia de la Policía de la Generalidad.

Esta se mantuvo en actitud pasiva.

Las noticias que se recibían de Barcelona según avanzaba la noche señalaban que todo el Ejército, con la Guardia Civil y los Carabineros estaban al lado del Gobierno.

El General Batet hizo proclamar en Barcelona el Estado de Guerra.

Algunas personas que escuchaban las emisiones de radio Asociación de Barcelona pudieron oír que la Generalidad hacía un llamamiento a los pueblos vecinos para que rápidamente se organizaran en ejército regular con todas las armas disponibles, para avanzar sobre Barcelona, porque las tropas leales a España se disponían a atacar a la Generalidad.

A eso de las doce la Radio Asociación transmitió un mensaje de la Generalidad explicando como el

General Batet habiendo sido requerido para sumarse al movimiento pidió una hora para dar la contestación y lo que hizo Batet durante esa hora fue reunir las fuerzas y concentrar el Ejército en la Plaza de la República frente a la Generalidad.

La emisión terminaba con grandes gritos de «a las armas, catalanes». «A las armas catalanes».

A las ocho y 45 comunicaron a la Dirección de Seguridad que la Izquierda había echado a la calle a sus elementos con brazalete rojo. También la Dirección por medio del servicio de Radio preguntó a Barcelona si era cierto que se había declarado Cataluña independiente. Se recibió contestación afirmativa.

Cerca de las dos de la madrugada el Gobierno volvió a comunicar con el General Batet con el fin de conocer la actuación de las fuerzas que habían cercado la Generalidad. Se sabe que estaban dentro Companys acompañado de los Consejeros y se cree que le acompañaban Azaña, Casares Quiroga.

Batet comunicó que las fuerzas respondían admirablemente pero que por razones de táctica se reservaba la toma de la Generalidad hasta las primeras horas del día. Parece que el General Batet puso por todo comentario las siguientes palabras.

—Mañana por la mañana el Gobierno de la República tendrá amplias noticias mías.

Se sabe que el alto mando dispuso que una Compañía de 150 hombres tomara el edificio de la Radio de Barcelona, para lo sobra cual parece que hubo necesidad de disparar algunos cañonazos contra el edificio.

También se sabe que a la Delegación del Gobierno en Cataluña se presentaron gran número de agentes de vigilancia y jefes y oficiales de Seguridad que estaban al servicio de la Generalidad para ponerse a disposición del Gobierno de la República.

A las dos y media de la madrugada se habló telefónicamente con el Secretario de Batet. Manifestó que la guarnición respondía unánimemente con gran entusiasmo a las órdenes del Gobierno; que el estado de guerra fué declarado tan pronto como lo dispuso el Gobierno de Madrid y que la situación de Barcelona es la que corresponde

a dicho estado. El Ejército es dueño de la situación en toda Cataluña y puede afirmarse que no tiene ni gún enemigo en frente.

A otras preguntas se negó amablemente a facilitar información alguna.

También se sabe que el Presidente de la Generalidad requirió a Batet para que se sumara al movimiento revolucionario. El Jefe de la División pidió una hora para pensar la actitud a adoptar y saber a que atenerse y como ya decimos anteriormente le aprovechó para reunir a la guarnición y solicitar su apoyo para sacar el Ejército a la calle y apoderarse de la Generalidad y, por lo tanto, sofocar la revolución. Unánimemente el Ejército ha aceptado la propuesta del General y las tropas salieron a la calle situándose en sitios estratégicos al mismo tiempo, que se apoderaban de los centros revolucionarios.

Companys solicitaba de los escamots y de los rebassaires por radio que se lanzasen a luchar contra el Ejército.

El General Batet por medio de la Radio de la Marina comunicó con el Ministerio de la Guerra diciendo que 200 guardias civiles habían rodeado la Radio Barcelona y que tienen con sus fuerzas acordonados los edificios de la Generalidad, el Ayuntamiento y la Consejería de la Gobernación.

Agregó que había magnífica reacción españolista y excelente espíritu de la tropa y de la guardia civil.

A medio día se esperaba la llegada a Barcelona de las primeras unidades de la escuadra.

El almirante de la base naval de Cartagena reiteró su adhesión al Gobierno de la República.

La Agrupación de Suboficiales, Sargentos y Asimilados retirados del servicio activo, cuyo número solamente en Madrid asciende a 700, se ha ofrecido al Gobierno de la República por si fuera necesario utilizar sus servicios.

También se han recibido ofrecimientos de elementos civiles importantes.

Las noticias que se reciben de todos los Gobernadores de España dicen que se proclamó el estado de guerra con aclamaciones a España, a la República y al Gobierno.

A las cuatro y media de la madrugada se reciben noticias de que

se ha tomado el aerodromo civil de la Generalidad y ha empezado el bombardeo de ésta por las fuerzas de Batet.

Noticias posteriores señalaban que todo el Ejército se hallaba a disposición del Poder Central.

El General Batet después de declarar el estado de guerra colocó un regimiento en la Plaza de la República y se esperaba que las tropas tomaran rápidamente la Generalidad.

Es muy elogiada por los Ministros la conducta de los concejales del Ayuntamiento [de Barcelona afectos a la Lliga. En la [reunión del Concejo para acordar [la cesión a la Generalidad, se [opusieron a ello por lo que fueron objeto de violencias, cuyas consecuencias no se conocen todavía.

Añadía Batet que no necesitaba de momento refuerzos y solo el envío de dos destructores para evitar que los revoltosos huían por mar.

El Gobierno ha enviado a Barcelona casi toda la escuadra que llegará hoy mismo.

Los generales Franco y Goded no han recibido hasta ahora una misión especial de mando pero permanecieron toda la noche en el Ministerio de la Guerra asesorando al Ministro y a la disposición del Gobierno.

Todos están plenamente satisfechos de la conducta de Batet.

A la una de la madrugada desde Gobernación se radiaron las siguientes noticias: Continúa el Gobierno dominando la situación en toda España. La Guardia Civil en colaboración entusiasta ha ocupado todos los centros oficiales de Barcelona.

El ejército ocupa la Plaza de San Jaime donde están el Ayuntamiento y la generalidad. En el Ayuntamiento se trató de prestar adhesión a la Generalidad, pero se impusieron gran número de concejales, entre ellos los de la Liga. Las tropas y la Guardia Civil fraternizan cada vez que se encuentran con vivas a la República y a España.

En Segovia y otras capitales se han celebrado manifestaciones patrióticas.

El Ministro de la Gobernación conversando con los periodistas dijo que el avance de las tropas en la cuenca minera de Asturias se hacía con gran rapidez, sin resistencias. Se detiene a los sospechosos. Respecto al resto de España la tranquilidad era general.

Los servicios de transportes están asegurados.

El Presidente de la República telefoneó antes de media noche a Gobernación para conocer las últimas noticias y felicitar al Gobierno.

Al salir mediada la noche Lerroux de Gobernación dijo que nada tenía que añadir y que era absoluta la seguridad de vencer.

Los Ministros y personas que se encontraban anoche en Gobernación cuando surgió el tiroteo elogian la conducta y serenidad del señor Lerroux, pues mientras unos corrían a ver lo que pasaba y otros

se guarecían el Jefe del Gobierno continúa sentado junto a un ventanal dictando al señor Benzo que transmitía por teletipo noticias a nuestras autoridades de Barcelona.

A las tres de la madrugada casi todos los ministros se retiraron de Gobernación a descansar en vista de que la tranquilidad era absoluta. Quedaron únicamente Anguera de Sojo, Jimenez Fernández, Villalobos y Pita Romero.

De madrugada se facilitó en la Primera División una nota diciendo que los jefes y oficiales retirados que habían mostrado deseo reiterado de cooperar al restablecimiento de la normalidad pueden efectuar su presentación en el Estado Mayor de la primera División orgánica.

Se sabe que en el Departamento de Marina la tranquilidad era absoluta y que el Estado Mayor había tomado las precauciones y medidas convenientes para que las ordenes quedaran cumplimentadas.

La Aeronáutica Naval sigue idéntica conducta.

De madrugada Anguera de Sojo se dirigió por radio a los catalanes diciéndoles que contra el intento faccioso debían solidarizarse con el resto de las provincias de España. La República confía en que el pueblo catalán dará como siempre pruebas de su lealtad y amor a la libertad.

A las siete y media de la mañana se radiaba nuevamente desde Gobernación diciendo que la Generalidad pedía cesaran las hostilidades deseando entregarse sin condiciones al general Batet.

Añadía esta emisión [que trasladaba palabras del general Batet que la rendición se había obtenido no sin sensibles bajas que se comunicarían más tarde y que todo el Gobierno de la Generalidad se hallaba detenido en su cuartel general.

Otra comunicación posterior decía que el ministro de la Gobernación había recibido de Barcelona la siguiente comunicación oficial:

"El Presidente de la Generalidad para evitar una resistencia que sería inútil y además desgraciada, se entrega al general del Ejército español en Cataluña y al Gobierno de la República".

Se recibieron también noticias de que se bombardeó la Consejería donde estaba instalada la Radio catalana.

Respecto de Madrid se convocó para las diez de la mañana del domingo reunión en todas las entidades patronales en Capitanía.

La Sociedad general de Espectáculos recomendó que se abrieran estos de tarde y noche.

Se dice que los somatenes de Ca-

taluña están capitaneados ahora por el capitán Arturo Menéndez y que suman doce mil.

Anoche se cursó aviso cerrando todos los puertos y fronteras necesitándose para salir de España un pasaporte especial de la Dirección de Seguridad.

La Dirección de Seguridad dio órdenes de que sean detenidos los porteros y porteras de las casas desde cuyos tejados o azoteas se hagan disparos.

Desde las primeras horas de ayer circula el rumor de que Largo Caballero ha atravesado la frontera francesa y que se encuentra en una población de la vecina República. Otros detalles decían que donde se encontraba era en la Portuguesa.

Se sabe que hace dos o tres noches se despidió como de costumbre de los agentes que lo custodiaban y la mañana siguiente había desaparecido.

Durante los incidentes ocurridos en la noche del sábado unos grupos tirotearon el Congreso siendo contestados por la benemérita y asalto. Otros grupos, compuestos por ochenta individuos intentó asaltar la Telefónica arrojando previamente siete petardos. La fuerza resistió hasta hacerlos huir.

Se detuvo a cinco.

Al pasar el automóvil del Ministro de Agricultura por la calle de Alcalá sonaron varios disparos donde el coche. El chofer aceleró la marcha sin novedad.

Los policías de escolta practicaron registro sin resultado.

Los revoltosos también tirotearon el coche del coronel del regimiento número 6 de Infantería.

En la Dirección de Seguridad se recibieron noticias de que en La Carolina (Jaén) la guardia civil y asalto ocuparon la casa del pueblo después de dura lucha, resultando un guardia de asalto muerto y un comandante de la guardia civil herido. Se encontró un verdadero arsenal de armas.

Ha sido ordenada la clausura del Ateneo por haber colocado en sus tabloneros el periódico clandestino que circula con el título de Diario de la Revolución.

En el Ministerio de la Gobernación se ha ido congregando la mayor parte de los diputados radicales y muchos cedistas.

A las doce Lerroux abandonó el Ministerio deteniéndose unos momentos con los periodistas diciendo: Voy a someter al Presidente de la República unos decretos que no tienen importancia. Si me da tiempo volveré a Gobernación, sino a la Presidencia.

Al salir el señor Lerroux los grupos que había en la calle del

Correo le aplaudieron y vitorearon corriendo a la Puerta del Sol, situándose frente al edificio de Gobernación. El grupo engrosó rápidamente.

Al bajar los socios del Círculo Radical establecido como se sabe enfrente congregándose también.

Entonces pasó un camión con fuerzas de asalto siendo aplaudidos, teniendo que saludar el teniente puesto en pie. También los grupos aplaudían a los soldados que conducen los tranvías.

Ante las insistencias de los manifestantes los ministros se asomaron al balcón. El señor Cid dió un viva a la República contestado unánimemente.

Luego el ministro de la Gobernación pronunció las siguientes palabras:

La prueba más noble y más consciente de lealtad a España, amor a la República y respeto al Gobierno sería en estos instantes en que por hallarse el país en estado de guerra no se pueden realizar manifestaciones, que os disolvierais pacíficamente para demostrar que vuestra ciudadanía ni siquiera en momentos de júbilo produce perturbaciones. Viva España y Viva la República.

Estos vitores fueron contestados con entusiasmo, oyéndose también otros vivas a Cataluña española.

Entre los concurrentes al Ministerio de la Gobernación se hallaba el señor Rico Avello.

Este nos dijo: como yo desempeñaba el cargo de Alto Comisario en Marruecos como continuación de una obra de Gobierno iniciada hace un año aunque como político independiente al advenir el actual Gobierno me creí obligado a presentar la dimisión.

El señor Lerroux se negó a aceptarme la renuncia, rogándome continuara en el puesto, pero yo insistí y pedí permiso para venir a Madrid para informar al Gobierno de la situación de la zona que por su aspecto de tranquilidad no requería mi presencia en aquel lugar.

Los acontecimientos me han sorprendido en el viaje y, naturalmente, yo no podía asomarme a estos y en prueba de patriotismo he accedido volver a la Alta Comisaría en tanto que el Gobierno disponga, si estima pertinente, mi sustitución. Naturalmente que no hablaremos de las cuestiones que habían pendientes y que yo regresara si es posible hoy mismo en caso de que me preparen un avión.

Por noticias particulares que tenemos se sabe que en Portugalete en cuya población dominaban los rebeldes, está ya en poder de las fuerzas del Gobierno.

Las fuerzas que reprimen el movimiento en Asturias son dirigidas por el general López Ochoa y se espera que por todo el día de hoy quede dominada completamente la situación.

Las distintas fuerzas convergen de varios puntos y también se ha

Este número ha sido visado por la censura militar.

ordenado la marcha de un transporte y de un barco de guerra al puerto de Mussel.

Cerca de la una de la tarde regresó al Ministerio de la Gobernación el señor Lerroix.

Este fué recibido en la Puerta del Sol con nuevas ovaciones porque el grupo que anteriormente se había manifestado se rehizo.

El Jefe del Gobierno tuvo que asomarse a uno de los balcones del Ministerio para saludar.

Los periodistas le preguntaron si podía decir qué decretos éran los que acababa de firmar el Presidente de la República y contestó:

—Un decreto destituye al Ayuntamiento de Madrid y nombra alcalde como delegado de Gobierno al Ministro sin cartera señor Martínez de Velasco.

—Otro decreto admite la dimisión del Gobernador Civil de Oviedo.

Se le preguntó si hoy habrá consejo y contestó negativamente. I á a última hora de la tarde a la Presidencia por si tiene que despachar algun asunto. El consejo se celebrará como se anunció mañana lunes.

Cuando estaba conversando con varios diputados llegó al Ministerio de la Gobernación el señor Guerra del Río que abrazó y besó al señor Lerroix.

Momentos después apareció por la calle de Alcalá una nutridísima manifestación formada por algunos miles de personas que llevaba al frente una bandera de la República y un cartel que decía: ¡Viva la unidad española!

Presidía la manifestación el diputado señor Primo de Rivera que vestía camisa azul acompañado de Ruiz de Alda y de otros significados fascistas.

Delante de la manifestación iba una doble fila de guardias de Asalto abriendo paso.

La manifestación se situó frente al Ministerio de la Gobernación solicitando la presencia del Gobierno.

La mayor parte de los manifestantes llevaban números de A. B. C. doblados por la página que lleva en grandes titulas el ¡Viva España!

Este viva era repetido por los manifestantes constantemente.

El señor Primo de Rivera se encaramó sobre el montecargas de las obras del Metropolitano que como se sabe están situadas frente a la puerta principal de Gobernación y una vez arriba pronunció las siguientes palabras;

—El Gobierno de España en este 7 de Octubre nos ha devuelto la unidad española que se había roto (Aplausos). Gobierno: Aunque estamos en estado de guerra venimos al frente de todo Madrid para daros las gracias por el acto que habeis realizado. ¡Viva España!

A instancias de la fuerza pública fué plegada la bandera y retirado el cartel disolviendo gran parte de los manifestantes.

En el Ministerio de la Gobernación hablamos con el Sr. Martínez de Velasco quien dijo que esta tarde

a las cinco tomará posesión de la Alcaldía Presidencia.

Los señores Marraco y Aizpun conversaban con los periodistas y el señor Marraco dijo:

—Ya nos lo dijo el señor Anguera de Sojo en un consejo. Con un piquete de la Guardia Civil basta para someter a la Generalidad y a la Euzquerria. No resisten mas que el segundo disparo.

El señor Samper decía que esto ha sido la cojida del fruto que ha venido madurándose durante la etapa de su Gobierno. El acto de Companys ha sido un suicidio. Luego se le preguntó si había alguna orden de detención contra los señores Largo Caballero y Prieto y contestó que lo ignoraba.

Respecto al Consejero de la Generalidad señor Dencas dijo que había desaparecido y que parece que se sigue la pista del señor Azaña.

También hablaron los periodistas con el Director General de Seguridad señor Valdivia.

Preguntado si había dado orden de detención contra significados personajes contestó evadiendo la respuesta:

—Existe la orden de detención contra todos los que se hayan significado en el movimiento.

Añadió el señor Valdivia que habían conseguido huir los consejeros de la Generalidad señores Dencas, Pérez Salas y Pérez Herrero. También huyó don Arturo Menéndez. Seguramente la evasión la efectuaron por un subterráneo que tenía el Palacio de la Generalidad el que no pudo entrar la fuerza pública porque fueron recibidos con fuego de ametralladoras.

Cerca de la una y media abandonaron los ministros el Ministerio de la Gobernación sieudo los coches rodeados por el público que aclamaba a los políticos. Poco después atravesó la Puerta del Sol en dirección a Gobernación el señor Ruy Villanova que fué acogido con grandes aplausos teniendo que ser protegido por la fuerza pública para que las muestras de entusiasmo no le atropellaran.

Desde primeras horas de la mañana la Puerta del Sol y las calles de los alrededores presentan animado aspecto como en los días festivos del tiempo normal. Alrededor de los centros oficiales donde se ha establecido la venta de A. B. C. y El Debate que salieron hoy se formaron larguísimas colas.

A la calle del Carmen llegó una camioneta conduciendo números de A. B. C. y en pocos minutos fueron arrebatados.

A las diez de la mañana comenzaron a llegar al Ministerio de la Gobernación los Ministros para celebrar consejo. También llegaron los diputados Cámara don Emilia Iglesias y otros muchos algunos de ellos agrarios.

La cola para la venta de periódicos en el Ministerio de la Gobernación se iniciaba en la calle Esparteros penetraba en Sol y daba la vuelta por la calle antigua del

Correo. Como en esta calle está la antrada de los coches del Ministerio de la Gobernación los que formaban la cola prorrumpieron en aplausos y vítores cuando llegaban los Ministros. Estas manifestaciones aumentaron cuando a las once y media llegó el señor Lerroix oyéndose muchos vivas a la República y a España. En estos vítores participó un grupo de catalanes.

El Consejo de Ministros quedó reunido minutos después.

Aparecieron también el domingo ABC y El Debate. El primero titula el fondo "Ahora, España se impone" y dice:

Ya esta claro el objetivo de la compleja maniobra; ya tiene sentido la incoherencia de los que rompieron toda solidaridad con el Estado español. Todo iban unidos por el unico fin de apuñalar por la espalda a la Paria. La traición esta ya con sumada. No es ya posible la duda.

Ya no hay aqui mas partidos que el de los españoles y el de los enemigos de España.

A B C encabeza la primera plana de información con un "Viva España" de grandes caracteres.

Dice Companys ha demostrado era indigno de toda confianza porque es un hombre sin honor. En ese acto de Companys aparece la sospecha de la colaboración personal de Azaña. Ahí está también el Sr. Casares Quiroga.

Todo estaba previsto por nosotros. Desgraciadamente hemos acertado. Ya no hay más que españoles y traidores que merecen dejar de serlo.

Durante toda la tarde del domingo la lectura de noticias, advertencias y comunicados por medio de la radio.

Entre otras me hizo saber que una comisión de la minoría de Renovación Española se había ofrecido al Gobierno incondicionalmente en servicio de la Patria.

El ex diputado radical Sr. Rodríguez Piñero pronunció también desde el micrófono establecido en Gobernación un vibrante discurso de tonos patrióticos condenando el movimiento.

Una nota del Gobierno Civil daba cuenta de que se reunieron con dicha autoridad los representantes de entidades patronales y de servicios públicos recibiendo instrucciones en el sentido de que todos debían actuar como si nada hubiera ocurrido reatando apertura de comercios, fábricas, talleres, etc.

Igualmente se dió lectura a un decreto correspondiente a Gobernación destituyendo al Ayuntamiento por abandono de los servicios y encargando de la alcaldía como delegado del Gobierno al señor Martínez de Velasco.

Al mismo tiempo se indica en este decreto que el ministro de la Gobernación designase comisión gestora compuesta por diez vecinos de Madrid.

Conf: ecueneia se da cuenta del do destruida.

entusiasmo con que el público acogió en la calle de Alcalá y Puerta del Sol la presencia del Jefe del Gobierno y Ministros así como noticias de provincias que acusaban tranquilidad.

En Cataluña existía tranquilidad y en Asturias las fuerzas del Ejército habían dominado la situación.

La normalidad en las líneas ferroviarias era completa.

Posteriormente se leyó un comunicado del Gobierno haciendo saber a los ciudadanos que aunque se agradecian las manifestaciones que se organizaban debían suspenderse en absoluto para facilitar la acción de la política.

También se hizo saber que mantenían las disposiciones sobre descanso dominical de prensa y que por hasta el lunes solo aparecía la «Hoja Oficial».

Para desmentir los rumores que instantemente venían circulando y que encluso habían sido acogidos veladamente en la prensa se dió cuenta de que el señor Maura no había salido de Torreledones donde continua la temporada de verano con su familia.

A las cuatro de la tarde se dió cuenta de la llegada a Barcelona de los buques de la escuadra cuya presencia había sido acogida con manifestaciones en las calles y vítores a España y a la República.

También se tuvo conocimiento de la llegada de otros buques al puerto de Avilés, afirmándose que la tranquilidad en Asturias había quedado restablecida.

Se leyó igualmente un edicto del Gobernador Civil acerca de la forma que había de producirse a reintegrarse al trabajo de los obreros pertenecientes a suministros públicos.

La Compañía de Mediodía participó que en toda la red establecida circulaban los trenes con normalidad. En los pocos sitios donde algunos agentes dejaron de incorporarse al trabajo, posteriormente habían rectificado su actitud readmitiéndose en los mismos puntos y en los cargos que desempeñaban.

Ultimas noticias de Barcelona señalaban que al pasar las tropas del Ejército por las calles proclamando la Ley Marcial se cruzaron en una de ellas con tres camiones en los que iban fuerzas de la Benemérita.

Los Guardias saltaron de los vehiculos abrazando a los soldados al grito de ¡Viva España Unica!

A las cinco y media de la madrugada se recibió un telegrama cifrado del general Batet comunicando que serían tomados todos los objetivos.

Parece que el Gobierno le preguntó si necesitaba refuerzos contestó que si hacían falta en el resto de España los utilizara y solamente en ca o contrario debían enviarsela.

Cerca de la madrugada Radio-Barcelona dejó de lanzar noticias falsas suponiéndose que había sido destruida.

A las seis de la mañana Companys pronunció una alocución por Radio en la que decía que iba a rendirse, decía así:

«Catalanes; Pueblo de Calaluña: El Presidente de la Generalidad os habla desde la emisora instalada en el Palacio de la Generalidad para deciros que agotados todos los medios de resistencia y para evitar sacrificios inútiles capitula y así lo comunico al general de la Cuarta División, general Batet.»

A las siete de la mañana el Gobierno recibió un telegrama del general Batet que decía así: «Entregado y detenido ex presidente Generalidad.—General Batet»

El Gobierno ordenó que inmediatamente fuera apresado Companys sometiéndosele el oportuno procedimiento. También cuentan personas se encontraban en el Palacio de la Generalidad y entre ellos los políticos que llegaron de Madrid.

En el ministerio de la Gobernación al recibirse la noticia de la capitulación los ministros que estaban de guardia dieron muestras de gran alegría y se abrazaron.

Asimismo se oyeron vivas a la República y a España todo el personal que había en el Ministerio.

Posteriores detalles de la rendición de la Generalidad señalan que poco antes de las tres de la mañana las fuerzas del general Batet tenían acordonado el Palacio de la Generalidad y el Ayuntamiento.

El general Batet les dirigió una comunicación para que se rindieran porque de lo contrario abriría con fuego de fusilería. No le hicieron caso y en vista de ello las tropas abrieron fuego de fusil.

Nuevamente el general Batet les amenazó con que sino se rendían al amanecer haría fuego de cañón y como tampoco se le contestó a esta comunicación poco antes del amanecer las fuerzas abrieron fuego de cañón.

Antes de la rendición de la Generalidad se había entregado la Central de la Teléfonica. Las fuerzas de Asaltos al servicio de la Generalidad que estaban dentro del local al ver llegar a las tropas del general Batet se pasaron a estas fraternizando con los soldados y apoderándose de las ametralladoras dispararon contra los revoltosos que quedaban dentro.

El general Bate. hizo que se arrojaran sobre la ciudad proclamas, pero sin hostilizar.

Los ministros que se encontraban a primera hora de la mañana en Gobernación tuvieron un cambio de impresiones acerca del procedimiento a que había de ser sometidos los detenidos en la Generalidad. En principio predominó la idea de que no sean sujetos a procedimiento sumarísimo sino que aquellos a quienes corresponde por su categoría sean sometidos al tribunal de Garantías. Sin embargo esto tendrá que ser objeto de deliberación en Consejo de Ministros.

El General Batet después de en-

Las actividades políticas de los funcionarios públicos

Nos parece digna de todo elogio la actitud adoptada por el Sr. Delegado del Gobierno en cuanto se refiere al control de las actividades extraprofesionales de determinados funcionarios públicos de Ceuta.

Es verdaderamente intolerable que aquellos en quienes el Gobierno confía los servicios públicos y que ante todo y sobre todo, son unos servidores del Estado, dediquen preferentemente el tiempo que debían utilizar en cumplir con su deber, a censurar al Gobierno y a las personalidades de la República, a sostener campañas difamatorias contra los órganos del Poder, a fomentar rebeldías y a amparar movimientos contra la Patria.

En Ceuta, desgraciadamente, hemos venido observando desde hace tiempo estas censurables maniobras en ciertos funcionarios. Sin recato alguno, sin el más justificado temor, estos empleados públi-

blicos, han vociferado en centros y tertulias, en la calle y en el mítin produciéndose en forma destemplada contra los Gobiernos de la República que no le han sido gratos; han llenado columnas de la prensa desafecta al régimen y a determinadas situaciones de Gobierno; con amenazas e injurias contra las más destacadas personalidades de la República; y han hecho gala de un feribundo «izquierdismo», que no era otra cosa que odio, despecho y mala fé.

Ceuta debe quedar libre de estas alimañas, parásitos del Presupuesto de la Nación; todo el pueblo los conoce; su clasificación es tan variada como su modo de pensar. Aunque en los momentos de peligro para ellos se oculten, «scondan la lengua y guarden la pluma, pueden encontrarse perfectamente; y su extirpación sería una medida profiláctica y de buen gobierno.

Por hoy, nada más.

viar al ministro de la Guerra el telegrama participando la rendición de Companys comunicó telefónicamente con el Gobierno que estaba reunido en el Ministerio de la Gobernación. El Gobierno felicitó efusivamente al general jefe del Ejército de Cataluña.

Un Ministro nos manifestó que además del Sr. Companys estaban detenidos todos los consejeros de la Generalidad pero parece ser que no se encontraba ninguno de los políticos de Madrid. Por ello se ordenó la detención de los Srs. Azaña y Casares Quiroga.

Parece que el Consejero de Gobernación, Dencas, huyó a Barcelona.

Se añade que Azaña y Casares se encontraban en el Hotel Colón

y aunque las órdenes de detención estaban firmadas no se sabía aun si se llevaría efecto o se les dejaría huir con objeto de no rodearles de una aureola de supuestos héroes. Parece comprobado que Azaña habló por la Radio de Barcelona, y que todos ellos figuraban en el Gobierno provisional de la República federal.

Comentando lo ocurrido el Ministro de agricultura dijo que demostraron tener armas pero les ha faltado alma. Sin duda han leído el libro de Malaparte pero se conoce que no han digerido bien la lectura.

Se sabe que en Gerona ha habido algunos disturbios de cierta importancia que obligan al General Batet a salir inmediatamente de Barcelona con objeto de sofocarlo.

Se ha señalado para el día 13 la vista de la causa con motivo del hallazgo de armas en la Casa del Pueblo.

A primeras horas de la mañana se recibieron noticias de Palencia comunicando que se hallaba dominada completamente la situación alejándose del peligro de la rebelión en la zona minera de Barruelo donde según parece volaron algunos aviadores lanzando proclamas para hacer desistir a los obreros de su actitud.

La Policía detuvo a primera hora de la mañana en la sala de aparatos del Palacio de Comunicaciones a cuatro oficiales, al parecer comunistas que por confidencias obtenidas se sabe que estaban realizando una labor disolvente y usaban claves para transmitir durante las horas de servicio a provincias noticias falsas.

Con motivo de las incidencias de la huelga el ministro de Justicia ha dictado una orden disponiendo que los jueces y magistrados que se encuentren con licencia se reintegren inmediatamente a sus puestos.

Se ha ordenado la clausura del Banco por colocar en sus tablillas el periódico clandestino titulado «Diario de la Revolución».

Noticias de toda España señalan que al proclamarse el estado de guerra fueron recogidas las tropas con vitores a España y a la República.

La epilepsia hereditaria

¿ puede curarse ?

Las opiniones de famosos doctores sobre tan interesante tema, las encontrará usted en un folleto que se enviará GRATIS, mientras haya ejemplares disponibles, a cualquier interesado que lo solicite de J. Redfern, Dept.º de Diuulgación número, 36 C, 30 Bouviere St., Londres E. C. 4, Inglaterra



El Jarabe
GIROLAMO
PAGLIANO
limpia
el estómago sucio
y la sangre viciada
Exija la marca Girolamo

Manufacturas de Muebles de acero «Toledo» doble cromado

Próxima apertura de la Exposición permanente y venta en el Almacén de Música de M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

SOBERANIA NACIONAL, 42

Academia de Corte y Confección

MÉTODO PRIETO - UNICA EN CEUTA

Enseñanza teórica, práctica y moderna. Cursos para aspirantes a Profesora de Corte diplomadas de utilidad positiva y porvenir amplio. Matrículas mensuales confeccionando las alumnas sus vestidos y de sus familiares.

Dirigida por señorita diplomada y ex-Profesora con título de la Academia Central de Barcelona

Las clases son distraídas y amenas. Las alumnas perfeccionan sus gustos y aficiones. Los mejores y más atractivos figurines de la temporada nacionales y extranjeros, están a disposición de las alumnas, quienes a la tercera lección, sabrán cortar el vestido que desean confeccionar, cualquiera que sea el modelo que elijan.

PATRONES A MEDIDA PARA SEÑORAS Y NIÑAS

La mejor garantía de su método y enseñanza, las muchas alumnas que asisten a sus clases.

CLASES DE 3 A 5 Y 5 A 7 TARDE

Calle Gómez Marcelo 3-3.º (Plaza de Africa)

CEUTA

PAPELERIA, OBJETOS DE ESCRITORIO Y LIBRERÍA ESCOLAR

José Cortés

Av. de la Libertad, 10. Tel. 98

Clases de francés

por profesora francesa.
BLASCO IBAÑEZ N.º 3.
Frente al Garage Hispania.

INFORMACION POLITICA

(Servicio Telegráfico de la Agencia Mencheta)

Movilización de Personal Ferroviario

Por el ministro de la Guerra se ha dictado un decreto por el que se dispone la movilización de todos los individuos que se hallen en situación de disponibilidad en servicio activo primero y segunda reserva, y que presten servicio en las Compañías de Ferrocarriles.

En dicho decreto se recuerdan las graves responsabilidades en que incurren quienes desobedezcan sus disposiciones.

Los movilizados usarán un distintivo de paño de forma rectangular, amarillo, y con la locomotora y el castillo, emblemas de ferrocarriles y de Ingenieros; cuando presten servicio militar cobrarán pluses como tales y cuando lo presten como ferroviarios les pagarán las Empresas como tales. (En otro lugar publicamos estas disposiciones.)

EL EX GOBIERNO DE LA GENERALIDAD AL VAPOR "URUGUAY"

Los periodistas que hacen información en el ministerio de la Guerra, recibieron la noticia de que han sido trasladados a bordo del vapor "Uruguay" los consejeros de la Generalidad, exento Dencás, y su presidente Companys.

También lo fueron el alcalde y algunos concejales.

NOMBRAMIENTOS DE JEFE DE POLICIA, PRESIDENTE DE LA GENERALIDAD Y DEL AYUNTAMIENTO

MIENTO

Madrid, 8.—Se ha nombrado jefe de Policía de Cataluña al coronel señor Ibañez; para incautarse de la Generalidad; al coronel señor Jiménez Areas, y del Ayuntamiento al teniente coronel señor Martínez Herrero.

UN COMANDANTE Y UN CAPITAN MUERTOS EN GERONA

Madrid, 8.—En Gerona fueron muertos el comandante de E. M. don Rafael Domínguez Otero y el capitán don Gonzalo Suarez Navarro.

Desconócese detalles de estas dichadas pérdidas.

SE OCUPA UN AERODROMO

Madrid, 8.—Ha sido ocupado por las fuerzas gubernamentales el aeródromo ferropostal de Canudas, habiendo sido destruidos los aviones.

LOS TRENES, FUNCIONAN

Madrid, 8.—La Dirección general de los ferrocarriles da cuenta de que el servicio ferroviario de toda España circula con completa normalidad.

SE VA DOMINANDO LA SITUACION

Madrid, 8.—De la mayoría de las provincias se reciben noticias de sus respectivos gobernadores dando cuenta de que la situación se va dominando.

EL "LIBERTAD" BOMBARDEA

Madrid, 8.—Por el crucero "Libertad" ha sido bombardeado en Gijón el cerro de Santa Catalina, donde se habían refugiado los rebeldes, poniéndolos en fuga y causando entre éstos la desmoralización.

LA HUELGA EN MELILLA

Madrid, 8.—En Badajoz ha sido detenido el alcalde socialista don Sinfiriano Madroño, poniéndosele más tarde en libertad.

También ha sido detenido el médico don Jesús de Miguel, presidente del partido de Izquierda Republicana.

Hubo en aquella capital algunas cargas de la que resultó un lesionado.

EN SAN SEBASTIAN MEJORA LA SITUACION

Madrid, 8.—El gobernador de San Sebastián comunica que ha mejorado la situación en aquella capital.

Hubo tiroteo del que resultó un hombre herido.

En el barrio antiguo dos niños encontraron un artefacto que les explotó al ponerse a jugar con él.

Los dos pequeños resultaron heridos.

EN ARAJUEZ

Madrid, 8.—En Aranjuez continúa la huelga. Anoche faltó el alumbrado público.

LA SITUACION EN PALENCIA

Madrid, 8.—Las tropas entraron en Guardo mediante una previa preparación de fuego.

Se han hecho cien detenciones.

Los rebeldes tienen algunos muertos y numerosos heridos.

EN LA ZONA MINERA

Madrid, 8.—De Sestao dicen que ayer en una colisión resultaron dos heridos y que hoy ha habido nuevos incidentes de los que han resultado seis heridos, éstos últimos han sido en la cuenca minera.

EN ZARAGOZA Y SU PROVINCIA

Madrid, 8.—En Zaragoza reina tranquilidad en la capital.

En Fauste ha sido herido un guardia jurado y los sucesos se agravaron hasta el punto de que el Ejército tuvo que adueñarse del pueblo después de después de bombardear varias casas.

Se supone que haya algunas víctimas.

Fuerzas del Ejército recorren la zona minera de Cinco Villas y Pradilla de Ebro donde se supone que hay revoltosos.

Se ha destituido a los Ayuntamientos socialistas de Nucastrillo, Egea y Fauste.

Se ha restablecido la comunicación ferroviaria con Cataluña.

SE DESPIDE A LOS HUELGUISTAS

Madrid, 8.—El gobernador de Alicante comunica que han sido despedidos de sus destinos todos los huelguistas.

Hoy han circulado los tranvías y han abierto los comercios.

En Villena, han resultado varios heridos al intentar asaltar el cuartelillo de la Guardia civil.

Se ha restablecido la normalidad.

EN JEREZ SIGUE LA HUELGA

Madrid, 8.—El gobernador de Cádiz da cuenta de la situación en aquella provincia dice que en Jerez de la Frontera continúa la huelga que había plantada con anterioridad a éste movimiento y que han sido destituidos todos los concejales socialistas e izquierdistas.

TIROTEO EN SALVOCHEA

Madrid, 8.—Comunican de Huelva que en el pueblo de Salvochea de aquella provincia hubo tiroteo.

En aquella capital al proclamarse el estado de guerra se dieron gritos subversivos teniendo las fuerzas que dar cargas.

Se formó una contramanifestación.

LA SITUACION EN JAEN

Madrid, 8.—En la provincia de Jaen han ocurrido algunos desórdenes. En esta capital cortaron el teléfono de Baeza y estallaron algunos tarascos.

En Linares los alborotadores rompieron algunos escaparates.

En La Carolina quemaron un edificio.

JIMENEZ AZUA, DETENIDO

Madrid, 8.—Ha sido detenido el señor Jiménez Azúa que ha quedado a disposición de la autoridad militar; así como su secretario político don Luis Ruellanchas.

También ha sido detenido en la calle de la Montera el pistolero Anoncio Sosa, que iba disfrazado de capitán de la Cruz Roja.

Se le ocupó una pistola ametralladora.

UN REDACTOR FULL

Madrid, 8.—La Agencia telegráfica Rebus de esta capital ha sido clausurada por transmitir a sus correspondientes noticias tendenciosas.

Después se comprobó que era un redactor de la citada Agencia el que tal cosa hacía y una vez detenido el culpable se ha vuelto a autorizar su apertura.

LA C. N. T. AL TRABAJO

Madrid, 8.—Dicen de Barcelona que parece ser que se a un hecho la vuelta al trabajo de la Confederación Nacional.

MAÑANA HABRA NORMALIDAD

Madrid, 8.—El director de Ferrocarriles ha manifestado que han quedado oficialmente restablecida las comunicaciones con Cataluña y que mañana estará normalizado completamente el servicio.

EN VILLANUEVA Y GELTRÚ

Madrid, 8.—Dicen de Villanueva y Geltrú que se le han causado a los revoltosos seis muertos y nueve heridos, cuando los extremistas trataron de asaltar el Ayuntamiento.

Las comunicaciones con la capital han sido restablecidas.

EN LA CUENCA MINERA

Madrid, 8.—De Asturias hay noticias más tranquilizadoras.

Las columnas siguen penetrando en la zona minera y desarmando a los sublevados.

En el puerto de Muel han sido atacados los rebeldes. Se han hecho 31 detenciones, habiéndoseles cogido a los rebeldes con el armamento.

NOTICIAS DE ESTA CAPITAL

Madrid, 8.—En un solar de la calle Hernán se ha encontrado una ametralladora y numerosos proyectiles.

Se han intentado simultáneamente los asaltos a las Comisarias del Congreso y la Universidad.

En la calle del Barco fueron heridos tres soldados.

Han salido cuatro periódicos de la noche.

A consecuencia del tiroteo esta tarde han resultado seis heridos.

ESTALLAN DOS BOMBAS

Madrid, 8.—El gobernador de Santander comunica que hoy ha habido en aquella capital ligero tiroteo y que han estallado dos bombas.

DETENCIONES

Madrid, 8.—Se reciben noticias oficiales de Eibar, dando cuenta de la situación en aquella plaza.

Comunica el gobernador de la provincia que hoy se habían llevado al castillo de San Cristóbal 114 detenidos.

SANJURJO SE OFRECE

Madrid, 8.—Comunican de Lisboa que el ex general Sanjurjo se ha ofrecido incondicionalmente al Gobierno español.

También se dice que el Gobierno lusitano ha tomado medidas ante la agitación que en aquel país se siente y que se cree que está relacionado con el actual movimiento de España.

HA PASADO UN AVION

Madrid, 8.—La División militar destacada en la frontera comunica que pasó sobre Canfranc un avión que marchaba a gran velocidad, creyéndose que se trata de la fuga de algún revolucionario.

INTENTO DE ASALTO

Madrid, 8.—En la estación de Atocha un grupo de huelguistas intentó asaltar el depósito de máquinas, se enviaron fuerzas y falló el intento.

UNA AGRESION

Madrid, 8.—En el bar La Granja el Híjar riñeron el contratista Gabriel Aranda y el obrero Bernardino Martínez.

Resultó el primero herido grave.

SE RINDEN LOS REBELDES

Madrid, 8.—En Gobernación han comunicado que se había ordenado al crucero "República" que cesara el fuego contra los rebeldes que se habían internado en el cerro de Santa Catalina, pues se habían rendido y habían entregado los armamentos.

NUMEROSOS DETENIDOS

Madrid, 8.—Anoche han sido detenidos numerosos individuos por tratar de subir a la sazotés.

SOBRE EL ALIJO DE ARMAS

Madrid, 8.—Parece comprobado que las armas encontradas, cuando el alijo en Asturias, fueron adquiridas por el señor Echevarrieta en Alemania y que por encargo del señor Azaña fueron algunas conducidas y depositadas en T. Uán de las Victorias.

Estas eran ametralladoras, fusiles y pistolas.

También se sabe que ya se ha encontrado este último depósito.

TODO ESTA NORMALMENTE

Madrid, 8.—El ministro de Comunicaciones, señor Jalón, ha dicho que las comunicaciones postales y telegráficas funcionan normalmente y que solamente con Asturias están cortadas.

También ha dicho que los carteros de los Cuatro Caminos han pedido que se les relevé ante las coacciones de que son objeto.

DOS QUE SE AHORCAN

Madrid, 8.—Comunican de Roseco que dos individuos que se encontra-



gado a Barcelona fuerzas del Tercio procedentes de Melilla. Recorrieron algunas calles con su mascota al frente, cantando el himno de La Legión y otro que han compuesto durante el viaje y cuyo estribillo termina preguntando: ¿Dónde están los rabassaires? El desfile por la plaza de Cataluña duró más de una hora a causa de la gran muchedumbre allí estacionada. Las ovaciones y los vivas a España no se interrumpieron. Desde su llegada a la capital han cesado los pacos totalmente. Se trabaja en todas partes y la circulación es normal. En las calles existe gran animación y las notas de las Asociaciones extremistas ordenando la vuelta al trabajo de todos sus afiliados ha producido efectos inmediatos.

LA TRANQUILIDAD EN VALENCIA ES ABSOLUTA

Madrid, 9. —La tranquilidad en Valencia es absoluta. Funcionan todos los espectáculos y el público invade las terrazas.

SUSCRIPCION EN CORDOBA

Madrid, 9.—En Córdoba se ha procedido a abrir una suscripción en favor de los fuérfanos de las víctimas habidas en las fuerzas públicas.

EN MALAGA SE TRABAA NORMALMENTE

Madrid, 9.—En Málaga la tranquilidad es absoluta y se trabaja en todos los sitios. Hoy han sido detenidos por la Policía varios concejales comunistas y socialistas. En la Alameda de Pablo Iglesias fueron detenidos también algunos individuos por sospechosos.

SE REANUDA LA PUBLICACION DE PERIODICOS EN BILBAO

Madrid, 9.—En Bilbao se reanu-

dó hoy la publicación de los periódicos "Gaceta del Norte" y "Diario Bilbaíno". También reanudaron el servicio los tranvías custodiados por la fuerza pública. La situación de toda la provincia es favorable.

LA HUELGA EN ALICANTE

Madrid, 9.—La huelga en Alicante continúa desarrollándose pacíficamente. Los tranvías circulan custodiados por fuerzas del Ejército y el comercio abrió esta mañana sus puertas, así como los cafés y espectáculos que se encuentran abarrotados de público.

SE DESCUBRSE EN PAMPLONA UNA FABRICA DE BOMBAS

Madrid, 9.—En Pamplona la Policía ha descubierto una fábrica clandestina de bombas, habiéndose detenido con este motivo a un individuo.

DETENCION DE UN COMUNISTA LA SITUACION EN SAN SEBASTIAN

Madrid, 9.—En Aranjuez ha sido detenido hoy un peligroso comunista al que se le ha encontrado una copiosa documentación con clave.

Comunista detenido

Madrid, 9.—El gobernador militar de San Sebastián ha facilitado una nota por la radio dictando medidas para el restablecimiento de la normalidad y en la que se refiere a la actuación de la fuerza pública. En dicha nota se añade que no hay perturbaciones más que en los barrios extremos de la capital. Muchas fábricas han reanudado sus actividades y los comercios han abierto en su mayoría así como el servicio de tranvías ha quedado restablecido normalmente.

El Africa S. C.

Su actuación no pasó de ser muy mediocre. Sus líneas no están acopladas, tienen un delantero centro excesivamente individualista y con ello perjudica notablemente la actuación del resto de sus compañeros.

La línea delantera es notabilísima, pero antes ayer sus medios, cuyo centro ignoramos porque jugó muy retrasado, no le nutrió de balodes, y no pudo ser su actuación lo eficaz que puede y debe ser atendiendo los elementos que la integran.

La defensa, muy segura y el portero dió de sí todo lo que se puede esperar de él. Llegará con el tiempo a ser un excelente portero, pero le falta talla; perjudica mucho su labor. Aún es joven y quizás gane en este sentido lo que le falta.

Athletic F. C.

Es un equipo segundón, un poco adelantado. Tiene en su delantera un extremo derecha muy bueno, que es por donde llegaron a la portería africanista todos los peligros, siendo sus restantes elementos valores positivos para un mañana más o menos lejano, pero que hoy por hoy no pasar de eso, valores para el futuro. El delantero centro que a bombo y platillos fracturó a Marruecos el Deportivo Granadino, quizás otro día se destape, pero ayer no lució como todos esperábamos.

La línea media es de más clase que la delantera. Su medio centro aunque ayer no tuvo una tarde afortunada, por lo que anteriormente se le ha visto, y por lo que ayer se le vió, no hay duda de que es un excelente jugador, y el ala derecha también demostró ser un buen elemento, acabando de completar el trío el ala izquierda que tuvo asimismo una buena actuación.

Los dos defensas, son medianos, y fueron un colador por el que si la delantera del Africa hubiera estado un poco más afortunada se hubiesen introducido en su marco una buena carga de balones.

El portero sí que es una cosa seria. Estupenda colocación, flexibilidad y belleza en las estiradas, este equipier es lo más notable del equipo tetuaní.

Si en vez de está vendido por las defensas, le cubrieran un poco, es indudable que el meter goles en el marco atlético, habría de ser muy difícil. Sufrió una lesión grave, por una contracción enorme que se vio obligado a hacer al pretender detener un cañonazo del extremo izquierda africanista, que iba derecho al ángulo y que aunque llegó a tocar, no pudo parar. Probablemente la lesión le impedirá alinearse en esta temporada.

La característica principal del juego de este equipo, es la del juego duro, que degenera en sucio con suma facilidad y es verdaderamente de extrañar que se comporten de esta forma, cuando tienen un en-

trenador caballeroso y deportivo que se ha distinguido siempre precisamente por la limpieza y corrección en todas sus actuaciones.

El Partido

A las 4,00 empezó el partido siendo los primeros momentos de dominio del club local.

Tamargo empieza a retrasarse, sin saber por que, pues sus alas Izquierdo y Alba cubren con holgura su terreno y como es natural los medios contrarios, que como antes digo, forman un trío muy estimable aprovechan la ocasión para primero presionar y luego dominar al Africa durante un largo rato.

Una escapada de Bravo, en bonita combinación con Mendez da ocasión a primero a llegar un chutazo formidable que ofrece ocasión al portero para lucirse en una magnífica estirada.

Casi a continuación, viene el peligro por el ala derecha, siendo Checa el que en preciosa combinación con Abad hace un avance bonito y positivo y en buena posición, muy colocado, zumba el castañetazo Checa y cuando todos veimos el tanto marcado, el meta athletic en un plongcón inconcebible impide enviando a corner — que su portería se ve visitada por el esférico.

Habrian pasado veinticinco minutos cuando se produce el primer gol, que es marcado por el Athletic. Apesar de que fué recibido con muchos aplausos, este no merece ni hablar de él. Se produjo en una melée y entró en la portería, como pudo ir a la atmósfera o al centro del terreno.

En una palabra, un golroso y sin color del que no pueden vanagloriarse ni los seguidores del equipo tetuaní, ni los muchos ceuties que lo aplaudieron.

Continua el partido con dominio alternativo, cuando Bravo recojienda un pase de Baena se interna y logra el empate de su equipo.

Los athleticos quieren volver a adelantarse y comienza a desarrollarse el juego duro, que el arbitro no corta y empiezan a salir a la superficie los hachazos, y el aire se embalsama de un penetrante olor a árnica, que marea.

Después del obligado descanso se reanuda el juego, observandose que dos jugadores atléticos se dedican a "marcar y señalar a Bravo, y como a pesar de todo se les escapa, van poco a poco llevando el juego a la violencia y se producen incidentes, pero yo, que tantas veces he censurado al Zocato por su mal genio, no he de dejar de reconocer que ayer tuvo motivos para hacer lo que hizo y aún más, pues el arbitro situado en lo más alto de la "higuera", no vió o no quiso ver nada de lo que ocurría en el terreno de juego, y en estas condiciones la defena es natural.

Viene una bonita preparación entre Checa-Mendez y próximo a puerta este último, al disponerse a chutar es acosado, por lo que cede a Baena, que por bajo y muy suave introduce el balón en la porte-

Este número ha sido visado por la censura militar.

Campeonato marroquí

Vecinos cargantes

En el partido de Campeonato celebrado en el Campo Municipal de Deportes, tuve la desgracia de situarme delante de un "Figaro" partidario "enrané" del club local, de amerengada indumentaria.

Desde que salió el arbitro, comenzó a criticar su actuación y vio cosas muy ciertas, y otras que no eran tanto. Pero sus comentarios, con una voz de vajo profundo, eran chistosos por demás.

Veía que una mano tocaba el balón, y rápidamente le gritaba al arbitro que había sido un afriquista el autor; se sacudía una patada..., era sin discusión de un blanquiazul; una carga salvaje y desconsiderada, no podía ser más que de uno de los del equipo local... Hasta que por fin, lleno de indignación y furia dijo:

¡¡¡... no vuelvo más al «fútbol» hasta que no jueguen los míos!!! y todos respiramos satisfechos al

escuchar que no nos iba a fastidiar más con sus fantasías opticas.

Pero, tengo la convicción de que no será verdad tanta belleza.

Volverá uno y otro partido, criticará sin cesar la labor del arbitro y nunca estará conforme con la actuación del Africa.

Y no es que tenga mala intención ni ganas de perjudicar al club propietario del terreno, ni a los que a su lado se encuentren, nó, es que su partidismo exagerado, le hacen ver visiones, ya que instintivamente desea que no ganen ningún partido los blanquiazules a fin de asegurar así que su equipo favorito, no se encontrará en el campeonato con la rivalidad del equipo contrincante de más posibilidades.

Y quizás que esto sea muy disculpable y natural en un «hincha» pelotero, pero, amigo mío, «joroba» a cuantos se hallan a su lado de una forma extraordinaria.

Resultado:
Africa S. C. 3.
Athletic F. C. 1.

ría rojoblanca, sin que Tarros pueda evitarlo.

El juego se endurece por momentos, hasta el punto de que sin género de dudas, puede calificarse de violento. Los chicos del Athletic van a burcar el empate, sea como sea y los del Africa bailando al son que les tocan quieren impedirlo también a todo trance y desde este momento aquello se convierte en un campo de batalla en el que unos y otros combatientes buscan más bien el tobillo contrario que no el balón.

Inesperadamente, y estando en el medio del campo, Zocato coje el balón, dribla a uno, pasa a otro, desborda al defensa y a placer suelta uno de sus zambombazos que bien dirigido al ángulo, no puede interceptar el portero, y se cuela en la red, produciendo el tercero y último tanto para el Africa.

En la magnífica estirada hecha por el portero, en un movimiento brusco que hizo, estando ya en el aire, para alcanzar el balón, se lesiona gravemente teniendo que ser retirado en brazos de sus amigos.

Desde este momento, hasta el final, el Africa ejerció un dominio absoluto sobre el Athletic, no marcando más tantos porque más que a jugar al fútbol estuvieron unos y otros dedicados al bonito sport de saltar a la comba, para huir de los golpes alevosos que se les largaba, no terminando el partido en tragedia, por una verdadera casualidad.

El árbitro

Lamentable su actuación. No vió nada ni de unos ni de otros; ignora que en partidos de campeonato no se puede tener suspendido el juego el tiempo que él lo tuvo, pues debe reanudarse tan pronto como vea al lesionado en manos de la asistencia, y en lo que respecta a juego no dió muestras de estar muy enterado. Como a este señor ya lo he censurado muchas veces como linier, no diré más que una sola cosa como comentario al partido de ayer: Para bien del deporte y buena salud de los jugadores, cuelgue la chaquetilla el nazareno. Será lo mejor para todos.

Los goles

Athlétic

1.º. En una melée que se produjo a la puerta del Africa, un pié «desconocido» metió en la portería africanista el balón.

Africa

1.º. Un bonito avance, de los blanquiazules; Baena cede a Bravo que se interna y de un chutz imponente bate al portero athlético.

2.º. Avance del ala derecha, en que Checa y Mendez en combinación bonita y rápida llevan el balón próximo a la puerta, y cuando Mendez se ve acosado, cede a Baena que muy suave y colocado introduce el balón en el marco de los tetuanés.

3.º. Es el tanto más limpio y bonito de toda la tarde.

Desde medio campo. Bravo se

hace con el balón y corre la línea como un gamo, se interna y después de burlar al medio y desbordar al defensa, de un chutazo escalofriante introduce el esférico por el ángulo en el marco athlético, pese a la fantástica estirada de su portero.

Resumen

Que al menos en Ceuta, aunque se confirmó mi pronóstico no es muy definitivo lo ocurrido, para poder formar una composición de lugar.

LOPEZ DEL CERRO.

Los Clubs ceutíes en pleno fervor campeonil

Dos opiniones valiosas

Una calle arteria de la ciudad. Un personaje africanista de relieve. Reboza simpatía y optimismo. Le inquirimos en lo relativo al partido a celebrarse hoy en el Stadium y nos dice:

—Creo no surgirán grandes dificultades.

—¿Todo liso y llano?

—Sin perder de vista se trata de un partido de campeonato opino que nos sonreirá al final el triunfo.

—Según crónicas ellos andan fuertes ¿eh?

—Bien. Pero sin hacer pío para emitir un alarde nosotros nos sentimos aún más. Después el actuar en casa, pues...

—¿Y si asoma la amena sorpresa por cualquier esquina?

—Se irá. Téngalo por seguro. A más que poseyendo entusiasmo los jugadores (lo poseen) y existiendo calor en la hinchada para animarles en los momentos de posible necesidad no creo sucederá nada mayor.

—¿Su opinión respecto al partido de Larache?

—Buena. Ganará el Ceuta por 3-1, 3-2.....

Un agur rápido québra el diálogo

Terraza de cafén centrico. Hervor en preparativos viajeros. En los veladores las mejores firmas ceutíes que saben de competencias. Diseminados por los veladores más próximos, afanes de inscripción en los numerosos entusiastas. Listas ya completas para los diferentes vehículos viajeros. Con un gesto y tras un coñac colocamos los primeros puntos a una charla menuda:

—¿Contentos por empezar?

—De todo muy amable señor.

—¿Y eso?

—Es match fuera de casa y es un tal Ferere que.....

—¿Tanto vale ése muchacho?

—Peligrosísimo. Muchos piés y aún mucho más chut.

—¿Un segundo Bala Roja?

—Un demonio y, en resumen nos veremos pero muy justos para obtener el triunfo apetecido.

—Y del árbitro ¿qué se sabe?

—Competente es, avezado en estas lides es, pero los gritos del público...

—Nuestras referencias nos han

pintado un señor de carácter.

—Hará falta. Allí se chilla de verdad y los penaltys se ven hasta en las faltas cercanas al corner...

Le pedimos opinión sobre el partido del Stadium y nos responde pronto y seguro:

—Cosa hecha para los de aquí.

Unas palmas y un adiós nos ponen camino de la redacción.

T.

LOS PARTIDOS EN LA HIPICA

En el frontón de pelota vasca de esta ciudad, se celebraron en la tarde del domingo los siguientes e interesantes partidos a mano.

En primer lugar jugaron el maestro Santiago el cabo Laya y Pío (rojos) contra Lesmes (padre), Basulto y El Soldado (azules) con un resultado de 30 por 18 a favor de los primeros.

En el segundo y como revancha, contienden los mismos obteniendo también la victoria los rojos por diferencia menos notable, puesto que los azules pudieron llegar a 20 tantos.

En el tercer partido los incansables rojo sse enfrentan con Llorente, el maestro Alcázar y el Cartero. Dentro del mayor interés transcurre la primera decena registrándose bastantes igualadas hasta el tanto ocho donde los rojos consiguen imponerse, adelantándose francamente.

Siguen los azules con entusiasmo en esta segunda decena, pero no consiguen la ansiada igualada pues los rojos llegan a 20, segunda decena, por 15 los contrarios.

Desde este momento crece el entusiasmo de los azules que van sumando y sumando tantos e igualan a 25 merced a un tanto cruzado y bien rematado por Llorente.

El público que asiste y los ju-

gadores se entusiasman con la igualada, creciéndose los azules que desde ahora dominan por haber entrado a jugar de refresco y en cambio los rojos se encuentran agotadísimos, por haber ya jugado tres partidos.

Termina este encuentro de gran envergadura con el sorprendente resultado de 40 los azules por 25 los rojos, diferencia no esperada por el respetable.

Por último se jugó otro partido entre el maestro Santiago, Llorente y el maestro Alcázar contra Lesmes (padre), Basulto y el cabo Laya, con un resultado de 30 por 25 a favor de estos últimos.

El contador estuvo a cargo del entusiasta Miguel.

Tarde agradable fué la pasada por los amantes de tan bello deporte.

A nuestros lectores

Una vez más tenemos que rogar a nuestros lectores disculpen las deficiencias que observen en nuestro diario. Las dificultades que nos vemos obligados a vencer, hacen que su confección esté plagada de imperfecciones que corregiremos a medida que vayamos normalizando y organizando nuestros trabajos.

Número premiado en la Cruz Roja correspondiente al día de ayer

88

BAR-RESTAURANT

MARYSOL

Espléndido Restaurant a la carta por cocinero especializado. Grandes salones para banquetes y lunches. Sitio inmejorable. Muelle de la República. Teléfono 761

Fernando García Montoto

Ha trasladado su bufete a la calle del Cardenal Cisneros núm. 11, 2.º, donde tiene establecida su

Consulta de 4 a 8.

Panificadora Mecánica y Fábrica de Pastas para sopa

"Nuestra Sra. del Carmen" "LANCHA"

Legítimo pan de Viena, Español, Francés, y especial para desayunos. Elaborados con las mejores marcas de harina.

En breve inauguración de la Fábrica de Fideos y Pastas para sopa

SE SIRVE A DOMICILIO

Linares, 5 y Garcia, 14. CEUTA Teléfono 350.

Más interesantes noticias de la situación en toda España

Tranquilidad en la mayor parte de las provincias.-Ha sido restablecido totalmente la normalidad en Cataluña.-En Asturias está dominada la situación.-Detención en Barcelona de Azaña y Angel Pestaña.-Se ha celebrado ayer sesión de Cortes.-Se restablece la pena de muerte.

IMPORTANTES DETENCIONES

Madrid, 9.—A primera hora de esta mañana se tuvieron noticias de haberse verificado varias detenciones de importancia en la Puerta del Sol. En la pensión situada en el número cuatro de la calle de Carretas fueron detenidos dos súbditos alemanes y un súbdito suizo que vivían en dos habitaciones que se comunicaban. Al ser interrogados por la policía manifestaron que no se conocían y uno de ellos escribía a máquina lo que los otros le dictaban. Se sospecha que de estas habitaciones procedían los disparos que se hacían la noche del sábado y del domingo. También han sido detenidos tres individuos en una terraza de la Puerta del Sol.

EN GIJÓN SE RINDIERON SEISCIENTOS REBELDES

Gijón, 9.—A la una de la madrugada última se han recibido en el ministerio de la Gobernación noticias comunicando que los rebeldes que se hallaban en Cima de Villa Poblada próximo a Gijón, se habían rendido en número de seiscientos, con armamentos y municiones. Los aviadores han comunicado que en las terrazas aparecen banderas blancas.

VARIOS EXTREMISTAS DETENIDOS

Madrid, 9.—Agentes de Policía de la Comisaría de la Inclusa han procedido a la detención de Emilio Gutiérrez que vivía en la calle de la Ruda, número 1, a quien se le acusa de haber disparado desde la azotea contra la fuerza pública. Al ser cacheado se le ocuparon algunas balas del calibre 6'35 y una documentación, socialista.

CONSEJOS SUMARISIMOS

Madrid, 9.—En el edificio de Prisiones Militares, donde actúa el Juzgado Militar de guardia, se han celebrado tres Consejos de guerra sumarísimos contra tantos detenidos que han tomado parte activa en la intentona revolucionaria de estos días.

TIROTEOS DE LOS EXTREMISTAS LABOR POLICIACA

Madrid, 9.—Unos revoltosos se congregaron anoche en los alrededores del cuartel de María Cristina haciendo algunos disparos. La agresión fué repelida rápidamente por la fuerza. También en la estación de tranvías de los Cuatro Caminos hubo una colisión entre los revoltosos y la fuerza pública. En las calles de Vallellano, Alberto Aguilera Florida, Barceló y otras, a primeras horas de la madrugada también hubo tiroteos. Los mozalbetes invadieron la calle viéndose la fuerza pública en la necesidad de abrir fuego. En todos estos encuentros hubo que lamentar algunas bajas.

UN PAQUEADOR DETENIDO

Madrid, 9.—Anoche en la Direc-

ción General de Seguridad se recibieron noticias dando cuenta de que en una terraza de la calle de Esparteros, número 5, que corresponde al edificio denominado de Manzanedo, había varios pistoleros apostados. Poco después un capitán de Asalto de servicio en el cuartelillo de Pontejos comunicó que durante el día se habían hecho varios registros en la mencionada casa y que además se había instalado un reflector que la iluminaba por completo. También se supo que a última hora de la noche se hacían disparos desde varias casas de la calle del Amparo. La Policía comenzó a practicar activos registros para detener a los agresores.

PISTOLEROS MUERTOS POR LA FUERZA PUBLICA

Bilbao, 9.—Por fin ha sido detenido uno de los paqueadores. Se trata del conserje de la Casa del Pueblo y verno del portero de la casa desde cuya azotea se hacía fuego contra la fuerza pública. Quedó a disposición de la autoridad militar. El comandante militar comunica que se va normalizando la situación. En la zona fabril se han causado numerosas bajas. También se observa una notable reacción en el espíritu ciudadano. Las autoridades siguen recibiendo ofrecimientos de personas para cooperar al restablecimiento de la normalidad.

LOS OCUPANTES DE UN AUTO SON DETENIDOS

Madrid, 9.—En la calle de Menéndez Pelayo estuvo siendo paqueada la fuerza pública desde las seis de la tarde hasta las ocho de la noche, sin que hasta ese momento se pudiera descubrir de donde salían los disparos. A las ocho de la noche apareció en un balcón de una de las casas de dicha vía un individuo armado de un fusil que se dispuso a disparar de nuevo. Uno de los guardias que había sido agredido durante la tarde disparó sobre dicho individuo que resultó muerto. También desde la azotea de la casa número 7 de la calle de Hortaleza se hacían diversos disparos sobre las fuerzas. Los guardias de retén en el edificio de la Telefónica descubrieron a los agresores y dispararon a su vez sobre ellos. A consecuencia del tiroteo resultó muerto uno de los pistoleros. Ninguno de los dos ha sido identificado.

LOS OCUPANTES DE UN AUTO SON DETENIDOS

Madrid, 9.—En la calle de Blasco Ibáñez, cerca de la Clínica del Buen Suceso, fué detenido la madrugada última un automóvil de la matrícula de San Sebastián número 3.710, desde el cual cuatro individuos arrojaban bombas de mano sobre la fuerza pública. Los cuatro ocupantes del coche fueron de-

tenidos y la Policía se incautó de las bombas que llevaban en el vehículo.

A las dos de la madrugada se produjo un violento tiroteo en las inmediaciones de la calle de Segovia. Los revoltosos hicieron frente a la fuerza pública, disparando pistolas ametralladoras y arrojando bombas de mano. Los guardias repelieron la agresión. No se han podido precisar hasta ahora las bajas que se han hecho a los revoltosos. También en las inmediaciones de la Central Telefónica, de la calle de Jordán, se produjo un violento tiroteo.

ALFREDO NISTAL, DETENIDO

Madrid, 9.—Noticias recibidas de León dan cuenta de haber sido detenido el jefe revolucionario Alfredo Nistral, ex director general de Correos y ex diputado socialista de las Constituyentes.

TAMBIEN HA SIDO DETENIDO EL SEÑOR SERRANO BATANERO

Madrid, 9.—En las primeras horas de la noche fué detenido en su domicilio, Flora número 1, el abogado señor Serrano Batanero, afecto a la Izquierda Republicana. Se practicó también un registro en su domicilio, y luego de comparecer en la Dirección General de Seguridad, quedó en libertad.

SE RESTABLECE EL TRAFICO RODADO

Barcelona, 9.—Poco a poco se ha ido restableciendo la circulación rodada; ha vuelto a abrirse gran número de comercios y las calles están de nuevo muy transitadas.

Entre las medidas adoptadas por la autoridad militar para restablecer la normalidad figura la de designar gestor único del Ayuntamiento de Barcelona al teniente coronel señor Martínez Herreros, el cual ha convocado a los concejales de la Lliga y radicales para constituir la comisión de gobierno.

UN ALCALDE, DETENIDO

Logroño, 9.—Ha sido detenido en aro el alcalde de La Casa de la Reina, de filiación socialista, llamado Alfredo Martínez, principal cabezalla de los sucesos ocurridos en dicho pueblo. Ayer por la tarde se organizó una manifestación en apoyo de las autoridades, reuniéndose gran gentío frente al Ayuntamiento, recibiendo con enormes ovaciones la llegada de la Corporación con la bandera de la ciudad bajo mazas. El gobernador civil recibió al alcalde y a una comisión de vecinos, rogándoles, después de agradecer sus manifestaciones de adhesión, que se disolvieran, como así lo hicieron.

Los servicios de Telégrafos y Teléfonos se hacen sin la menor interrupción, multiplicándose el personal para atender el enorme servicio que tiene.

La sesión del Parlamento

Madrid, 9.—Esta tarde se ha reunido el Parlamento conforme al mandato constitucional. La expectación que este acontecimiento había producido no quedó defraudada. Todos los diputados excepto aquellos que por muchas razones no podían presentarse acudieron a la sesión recibiendo con una ovación atronadora al jefe del Gobierno señor Lerroux y a los ministros que lo acompañaban.

Dió principio el acto con la lectura del Proyecto de Ley del Presupuesto leído por el ministro de Hacienda y el dictamen de la comisión de Justicia sobre el proyecto de Ley de represión de los delitos cometidos utilizando explosivos u otros medios que ocasionen peligro o alarmas generales, así como los de robo a mano armada.

También se dió lectura a otro proyecto de Ley estableciendo penas graves para los culpables de aquellos delitos.

Todos estos proyectos fueron aprobados por unanimidad.

También se aprobó sin discusión otro proyecto de Ley concediendo un crédito para atenciones de los Cuerpos de Seguridad y Vigilancia.

Acto seguido se dió lectura a una proposición incidental firmada entre otros diputados por el señor Gil Robles y Guerra del Río pidiendo que se suspendan las sesiones de Cortes mientras duran las circunstancias actuales. Este fué defendido por el señor Gil Robles y diciendo que había llegado la hora en que él se pusiera al servicio de España que es el de la República.

Este párrafo fué acogido con grandes aplausos que se repitieron al levantarse el señor Lerroux.

El Excmo. señor presidente del Consejo pronunció un vibrante discurso. Dijo que su labor ha tendido siempre a conseguir la paz pública. Después habló de la Constitución a la que deben respetar los legisladores. Repitió que el Gobierno impone la Ley y que a los legisladores les toca hacer otra o rectificar aquella si no la juzgan conveniente. Luego habló el señor Goicoechea por la minoría de Renovación española quien se sumó a los aplausos al Gobierno. Por los tradicionales habló el señor Lamamié de Clairac, quien expresó su pésame por la muerte del diputado señor Oreja Elósegui. Dijo que no eran estos momentos los de promover un debate.

El señor Royo Villanova hizo un elogio del general Batet y sumó sus aplausos al Gobierno.

Don Alvaro de Figueroa se sumó a los aplausos tributados al Gobierno en esta ocasión.

El señor Primo de Rivera elogió el acierto de los gobernantes ante la revolución fracasada.

De nuevo el señor Lerroux en un magnífico discurso, agradeció el ofrecimiento de las entidades políticas

que no había podido utilizar porque se había bastado el Gobierno con sus propias fuerzas.

El presidente del Consejo de ministros dedicó cálidos elogios al general Batet y dijo, que, cuando la mayor parte de Cataluña no esté aherrojada, toda ella se levantará en defensa de España y de la República.

Cada párrafo del señor Lerroux era interrumpido con grandes aplausos.

En nombre de la Lliga el señor Ventosa, usó de la palabra para elogiar al Gobierno y ponerse a su lado para todo cuanto tienda a la pacificación de los espíritus.

Cerró los discursos el señor Lerroux y en medio de las aclamaciones y puesto en pie tributó un homenaje fervoroso al Ejército, Guardia civil, Policía, guardias de Seguridad, Asaltos y demás agentes de la autoridad que en estos momentos de peligro todo lo ofrecieron en beneficio del orden y la prosperidad pública. El presidente del Consejo ante todos los diputados, puestos en pie, que le ovacionaban constantemente dió un viva a España, seguido de otro viva a la República, que fueron contestados con enorme entusiasmo.

Estos vítores se hicieron extensivos y acompañando los diputados al presidente del Consejo y a los ministros salieron a los pasillos dando nuevos vivas a la Patria y al régimen.

De esta manera terminó la sesión de anoche.

¿ HA SIDO DETENIDO AZAÑA ?

Madrid, 9.—Parece confirmarse por la Dirección general de Seguridad la noticia extraordinaria llegada de Barcelona, según la cual ha sido detenido en una casa de la calle Lauria, el ex presidente del Consejo don Manuel Azaña.

También esa misma noticia acusa la detención en la misma plaza del conocido sindicalista Angel Pestaña.

VÍCTIMA DE UN ATENTADO EN MARSELLA, FALLECE EL REY DE YUGOESLAVIA Y EL MINISTRO FRANCÉS SEÑOR BARTHO

Marsella, 9.—Esta mañana llegaron en el expreso los ministros Barthou y Pury con el objeto de recibir al rey de Yugoslavia.

Cuando se trasladaba en un automóvil, acompañado del ministro de Negocios Extranjeros Mr. Barthou con dirección a París, al llegar a la plaza de la Bolsa un individuo subió sobre el estribo, le hizo fuego contra el interior del coche repetidas veces. Inmediatamente el chófer se arrojó sobre el criminal y lo agarró por el cuello, mientras un coronel que se encontraba próximo al coche dió al agresor varios sablazos.

El asesino trató de evadirse y suicidarse, pero los agentes de Policía no le dieron tiempo disparándole varios tiros y matándole.

Seguidamente el soberano fué trasladado al palacio de la Prefectura donde un médico examinó al herido resultando inútiles los auxilios, pues al poco tiempo de ingresar el rey ya había muerto.

Mr. Barthou que resultó herido en un brazo fué trasladado al hospital donde le sometieron a una operación quirúrgica.

Al principio se creyó que la herida era de poca importancia, pero cuando se efectuaba la operación sobrevino una fuerte hemorragia, siendo necesario realizarle una transfusión de sangre. El estado de debilidad del he-

rido fué en aumento hasta las seis y veinte en que falleció.

Al conocerse en París la noticia del atentado en el que resultaron muertos el rey de Yugoslavia y Mr. Barthou, se produjo general consternación reuniéndose el Consejo de ministros que comunicó oficialmente al Gobierno yugoeslavo la triste noticia.

Esta noche ha salido para Marsella el Presidente de la República, Mr. Lebrún.

El autor del atentado contra el rey es un individuo llamado Petrus Kalventy, nacido el 20 de diciembre de 1899, según consta en el pasaporte que se le encontró entre las ropas.

Este individuo era comerciante.

NOTICIAS DE GOBERNACION

Madrid, 10.—Anoche, a las diez, por el ministro de la Gobernación se dió lectura a la siguiente nota:

" La tranquilidad en Madrid ha sido absoluta en la tarde de hoy y lo sigue siendo en las primeras horas de la noche. La población ofrece un aspecto normal, circulando tranvías, autobuses y gran número de coches particulares.

También se abrieron muchas salas de espectáculos que fueron concurridísimas. Seguramente mañana Madrid habrá recobrado su aspecto normal.

En un solar de la calle de Donoso Cortés, la Guardia civil se incautó el gran número de municiones allí abandonadas y de 40 ejemplares del "Boletín de Información de los Sindicatos Rojos de España".

Comunican de San Sebastián que la tranquilidad en la ciudad y en la provincia es completa. La mayoría de los obreros se reintegraron hoy al trabajo. En Sevilla la tranquilidad hoy también ha sido absoluta, habiendo cobijado la Guardia civil en el barrio de Heliópolis una radioemisora clandestina. La normalidad en Zaragoza es completa.

En Baracaldo la fuerza pública ha detenido a la mayoría de los asaltantes a los comercios de aquella villa recuperando todos los artículos robados.

AGRADECIMIENTO

Madrid, 9.—Por el ministerio de la Guerra se ha dado una nota a la publicidad agradeciendo el ofrecimiento hecho por todos los militares en situación de retiro, ya que por las presentes circunstancias es imposible hacerlo personalmente.

UNA ORDEN DE LA PATRONAL

Madrid, 9.—Por el bloque patronal madrileño se ha ordenado que permanezca a partir de esta noche y hasta nueva orden encendidas hasta el amanecer las luces exteriores de sus establecimientos con el fin de contribuir a la más eficaz vigilancia de la población.

LAS COLONIAS ESCOLARES ESTAN BIEN

Madrid, 9.—El Ayuntamiento madrileño ha facilitado una nota comunicando que las colonias escolares cuyas llegadas estaban anunciadas para estos días han retrasado la fecha del regreso, hasta que terminen las actuales circunstancias, pero que estos niños están perfectamente atendidos y disfrutando de buena salud.

También se encuentran en condiciones magníficas de seguridad.

Madrid, 9.—El ministro de Agricultura a las doce de la noche dió cuenta por la radio de la situación de Asturias y de los medios empleados por

el Gobierno para domar la gravedad de lo allí creado, ante la sublevación general de los sindicatos sociales, especialmente de los mineros. El Gobierno dispuso que se les atacara por tres puntos distintos.

La columna Berch, compuesta por dos mil cuatrocientos hombres entró por Puente de los Fierros y las otras dos lo hicieron en combinación, efectuando un movimiento envolvente.

Mientras esto se hacía por tierra el crucero "Libertad" que llegó al puerto de Gijón, desembarcó unos quinientos hombres procediendo seguidamente al bombardeo del monte de Santa Catalina donde se refugiaron los rebeldes. La columna de desembarco continuó su marcha sobre Oviedo donde ya debe hallarse y con lo que se pondrá fin a los ataques de los mineros, heroicamente rechazados por las fuerzas de la guarnición.

El general López Ochoa llegó a Grado con sus fuerzas a pesar de haber sido interceptadas las carreteras, llegando más tarde a Aviles donde después de desalojar a los insurgentes se prepara también a marchar sobre Oviedo para, unidos a las demás columnas, atacar por los dos frentes a los revoltosos.

Estos han huído de muchos sitios abandonando armas, municiones y pertrechos. Como puede verse gracias al valor de nuestras tropas de mar y tierra y a la pericia de sus jefes está a punto de extinguirse el último foco de la criminal intentona contra España y la República que es lo mismo.

RESUMEN DE NOTICIAS

Madrid, 9.—En Sevilla no hay novedad en la capital ni en la provincia.

En Granada, aunque ha sido declarada la huelga general funcionan los servicios de tranvías, autobuses y taxis. El aspecto de la población es normal.

En Cádiz se produjeron algunos disturbios.

En Algeciras, huelgan algunos gremios pero los servicios públicos y de marina y ferrocarriles funcionan normalmente.

En Huelva se han reintegrado al trabajo los obreros de varias minas entre ellos los de Riotinto.

En Barcelona se normaliza la vida rápidamente.

En Villanueva y Gettrú, los rebeldes han sido castigados duramente y han cesado los disturbios.

En Tarragona no hay novedad. El grupo de acción ciudadana que en esta capital sustituye al somatén tá mandado por el comandante señor Fernández Castier.

En Bilbao ha sido muerto un capitán a consecuencia de un tiroteo. Se ha detenido por este motivo a los hermanos Larra.

HACIA LA NORMALIDAD

Madrid, 9.—A las doce de la noche la situación en esta capital se podía considerar como normal siendo muchos los tranvías que circulaban y los taxis. Se avanza hacia la normalidad rápidamente creyéndose que mañana estará la normalidad a todo su apogeo.

Los obreros se aprestan en distintas oficinas para apuntarse al trabajo.

LOS TIRADORES ESPECIALIZADOS

Madrid, 9.—El servicio de Tiradores especializados de la Guardia civil ha tenido un éxito completo. Numerosos equipos se han instalado, estratégicamente

en montes azoteas y tejados. Esta tarde, a las siete, fué muerto de un disparo un individuo en la calle de Ibiza. Se ha comprobado que los pistoleros que actuaron estos días estaban a sueldo de las asociaciones extremistas que les abonaban un jornal de cincuenta pesetas diarias. La Policía ha dado órdenes severísimas para proceder a la detención de todas aquellas personas que se dedican a propalar rumores, habiéndose detenido a varios individuos por estos motivos.

FALSOS AVISOS TELEFONICOS

Madrid, 9.—Durante el día de hoy en algunos establecimientos se recibieron avisos telefónicos en los que daban órdenes de cerrar por la Dirección general de Seguridad. La Policía pudo detener a los autores.

ARMAS ABANDONADAS EN LA VIA PUBLICA

Madrid, 9.—Por las fuerzas de Asalto han sido encontradas abandonadas en la vía pública numerosas armas.

DISPAROS EN VARIOS SITIOS DE LA CAPITAL

Madrid, 9.—Esta tarde, a las cuatro, fueron oídos algunos disparos sueltos en varios sitios de la capital. Para ayudar al descubrimiento de los pacos, volaron algunos aparatos militares.

RESTABLECIMIENTO DE LA PENAL DE MUERTE

Madrid, 9.—En la sesión de apertura de Cortes celebrada esta tarde ha sido aprobada la ley restableciendo la pena de muerte. En el articulado de la referida ley se dispone que toda persona que con propósitos de perturbar el orden público realice actos o emplee medios con los que se originen graves daños o provoquen accidentes ferroviarios, sea castigada con la última pena o la de prisión mayor, según que resulten o no individuos muertos.

MAS DETENCIONES EN EL PALACIO DE LA GENERALIDAD

Madrid, 9.—Noticias oficiales recibidas de Barcelona dan cuenta de haberse detenido por la Policía en el palacio de la Generalidad los rebeldes que se encontraban en su interior el día que fué tomado este edificio por las fuerzas leales. Se sabe que los señores Menéndez, Dencaés y Badía, huyeron por un subterráneo hecho expreso y alumbrado con luz eléctrica que da acceso a las cloacas.

EL EDIFICIO DE LOS SOMATENES

Madrid, 9.—El edificio de los somatenes de Barcelona se encuentra por efecto del cañoneo habido durante la noche del sábado en estado ruinoso. En su interior han sido encontrados varios cadáveres que los insurrectos utilizaron a modo de parapetos, resultando aquéllos acibillados por las balas.

SE CONFIRMA LA DETENCION DEL SEÑOR AZAÑA

Madrid, 9.—En la alocución que desde el micrófono establecido en el ministerio de la Gobernación dirigió anoche a las doce el ministro de Agricultura, dió la noticia de haberse confirmado la detención en Barcelona del ex presidente del Consejo don Manuel Azaña y de Angel Pestaña.

FUERZAS DEL TERCIO LLEGAN A BARCELONA. REINA LA TRANQUILIDAD

Madrid, 9.—Esta tarde han lle-

AGENCIA DELGADO CEUTA - TETUAN

Despachos de Aduanas, Transportes y consignaciones.-Co-
rresponsales en todos los puertos españoles.-Servicios di-
arios de camiones entre Ceuta, Tetuán y viceversa.
Casa en Ceuta: Fermín Galán núm. 15.—Casa en Tetuán:
Cardenal Cisneros, núm. 8.

Café-Bar LA "PERLA"



Soberanía Nacional, 25
Teléfono 183 CEUTA

DROGUERIA ROMERO

EXTENSO SURTIDO

Libertad, 7 Teléfono 41

ALFON Y C.^{ia} S. L.

SUCESORES DE S. L. BENTOLILA



ALMACENISTAS DE VI-
VERES AL POR MAYOR

CONSIGNATARIOS

::: DE BUQUES :::

Jáudenes, 18 - Teléf. 344
CEUTA

Casa Marañés

Últimas novedades en *castrería*

Soberanía Nacional núm. 19



Bodega Navarro

Villanueva 14, (frente al Mercado en construcción)

VINOS DEL COSECHERO ZACARIAS DE LAS HERAS

Selectos caldos para mesa, embotellados por procedimientos
modernos. El indispensable vino para Hoteles,
Restaurants y casas de familia.

Servicio a domicilio. Teléfono, 3-8-6

¡¡Fumadores!!

EL UNICO PAPEL QUE
DEBEIS FUMAR ES EL



DE VENTA EN TODOS
LOS ESTANCOS

Relojería Española

RELOJES DE LAS MEJO-
RES MARCAS.-ESPECIA-
LIDAD EN LA REPARA-
CIÓN DE RELOJES DE
PRECISION :: :: ::

Soberanía Nacional, 35

Vicente García Arrazola

Agente de Aduanas Colegiado, Con-
::: signatario, Agente Comercial :::

Agente de Aduanas del Protectorado

CEUTA Plaza Constitución, 3. Teléfonos 58 y 548. Apartado
29.-CASTILIEJOS (Frente Aduana Marroquí) (Protectorado).

José Ibáñez Canto

GRANDES ALMACENES DE
TEJIDOS Y CONFECCION

La casa más surtida.

¡Última novedad!

¿Quereis tomar un café exquisito?

Compradle a

Constantino Cossio

Avenida Villanueva, 2

JOYERIA, PLATERIA Y RELOJERIA

"LA ESMERALDA"

S. Nacional, 6.-Sucursal de la Central de Madrid, Carretas, 39

En esta casa encontrará el surtido más completo en toda clase de joyas y artículos para
regalos.-Se hacen toda clase de reformas.-Presupuestos y tasaciones gratis.-Se compra toda
clase de alhajas, oro viejo y monedas, pagando más que nadie.

Casa fundada en 1902.

Garantía en todas las operaciones.

INFORMACION LOCAL

NOTICIAS DEL GOBIERNO

Visitado a la una el Sr. Delegado del Gobierno, nos manifiesta que han organizado una caravana compuesta por 60 o 70 autos conducidos por sus propios dueños con objeto de que en caso de necesidad no sufra ningún entorpecimiento el buen servicio de traslado a Tetuán de los turistas que lleguen mañana.

Dió orden a la Comisaría de Vigilancia, de que fuera detenidos y conducidos a la prisión del Hacho, todos patronos de autobuses y taxistas que a las 4 de la tarde no hubieran salido a prestar servicio con sus coches.

En lo que respecta a los patronos, todos aquellos que no sepan conducir estarán obligados a ir de cobradores, y en el caso improbable que alguno se resista, será conducido a la prisión, donde sufrirá un arresto de tres meses.

Ha circulado orden conminatoria a los patronos de todas clases para que aunque se presenten en bloque al trabajo todos los antiguos obreros, que no sean admitidos de ninguna forma sino en último caso, cuando no hubiera ofrecimiento de personal nuevo, y siempre haciendo una cuidadosa selección y a base de nuevos contratos y nuevos reconocimientos.

De la Policía

Anteanoche fué detenido un individuo que huía velozmente recién explotado el petardo que fué puesto en las inmediaciones de Maestranza.

Efectuó la detención el teniente coronel de E. M., Sr. Duque de San Payo y es casi seguro que fué el autor, pues aún conservaba en las manos huellas de pólvora.

Fueron detenidos por la Guardia civil tres individuos en el momento que colocaban una bomba en la pared del edificio situado en la calle García Hernández, donde están situados los almacenes de Intendencia.

La Policía como consecuencia de las investigaciones que venía practicando en los días anteriores, procedió esta madrugada a la detención de varios individuos.

Entre ellos se encontraba el sujeto que repartió entre otros varios los artefactos que fueron colocados en la tarde de ayer en diferentes sitios de la población, siendo el total de petardos el de 7 de los cuales dos no llegaron a explotar.

Es de elogiar el trabajo intensivo y eficaz que viene desarrollando toda la plantilla afecta al servicio de Vigilancia máxime cuando muchos de los agentes llevan más de cuarenta horas de inintermitido servicio y sin haber tenido tiempo apenas ni para atender a sus más perentorias necesidades físicas.

EL FARO DE CEUTA al felicitar a los beneméritos Cuerpos de Vigilancia, Guardia civil y de Seguridad, cumple un deber ineludible y lo hace con el mayor agrado.

Comisión Gestora de Compras del Hospital Militar de Ceuta

Esta Comisión precisa adquirir los artículos cuya cuantía quedan consignados en el Boletín Oficial de esta ciudad, así como en las tablillas anunciadoras de la Cámara de Comercio, oficinas de la Intendencia Militar de Marruecos y Jefatura Administrativa de este Establecimiento.

Los pliegos de condiciones técnicas y legales que regirán para la celebración y cumplimiento de este concurso están de manifiesto para su consulta en la referida Jefatura Administrativa.

Los gastos que se originen de este anuncio y los publicados en el Boletín Oficial de ésta Ciudad serán de cargo a prorrato entre los Sres. adjudicatarios.

El acto tendrá lugar el día 22 del actual a las diez horas en el Cuartel de Artillería de Bóvedas.

NOTA.—Los Sres. concursantes deberán tener en cuenta que no están sujetos a la contribución especial de contratista a que se refiere el epígrafe 26 de la clase tercera, de a tarifa segunda de las unidas al Reglamento de la contribución industrial.

Ceuta 6 de Octubre de 1934
El Secretario.
Carlos Moreno

V.º B.º
El Presidente.
L. Moltó

Pérdida D. Sebastián Hoyos nos comunica, que habiéndosele extraviado una cartera desde la Plaza de Azcárate a Maestranza, suplica que lo pongamos en conocimiento del público, por si alguno lo hubiera encontrado y quisiera hacer el favor de entregarla o remitirla a la redacción de este periódico, Castelar núm. 4.

Telegramas cursados

MADRID

Secretario general Presidencia República

En nombre Partido Republicano Radical Ceuta, rogámosle transmita a su Excelencia adhesión fervorosa su persona y República que por procedimientos criminales y antipatriotas han querido deshacer malos patriotas.—Viva España.—Viva la República.

García Arrazola
Presidente

TETUAN

Secretario general, encargado Alva Comisaría

En nombre Partido Radical Ceuta protestamos respetuosamente ante Vuecencia actitud inexplicable diario "Gaceta de Africa" cuyas informaciones tendenciosas y exageradamente alarmistas causan daño enorme a intereses España en Protectorado punto En número de hoy publica proclamación Barcelona República federal Española grandes titulares segundis comentarios alarmantes y en cambio no inserta notas oficiales Gobierno República tan repetidamente publicadas por radio. Salúdale.

García Arrazola
Presidente

ALEJANDRO LERROUX

Presidente Consejo ministros

En nombre Partido Radical Ceuta envíe la más entusiasta felicitación por triunfo ideales República aplastando criminal movimiento provocado por quienes no sienten la idea de Patria punto Nuestra adhesión inquebrantable a Vuecencia se la reiteramos en estos momentos en que su acendrado patriotismo está dando a la República el más saludable ejemplo de ciudadanía y de españolismo. Viva España.—Viva la República.—Viva el Partido Radical.

LA SECCION FEMENINA DE A. F. La sección femenina de A. P. envió el domingo los telegramas siguientes: Uno a S. E. el Presidente de la República que dice:

Sección femenina Acción Popular Ceuta se complace manifestar adhesión y felicitación brillante actuación Gobierno.

Presidenta

Otro al presidente del Consejo, concebido en idénticos términos.

Otro al diputado señor Peire, que dice:

Felicitale brillante actuación Gobierno Lerroux. Saludos.

Josefina Baena

Presidenta Grupo femenino A. P.

Y un cuarto a don José María Gil Robles, cuyo texto es:

Sección femenina A. P. de Ceuta

reitera fervorosa adhesión y plena confianza actuación actuales momentos.

Presidenta

TOMAS PEIRE. CONGRESO DE PUTADOS

Madrid

Federación obreros católicos se adhieren Gobierno contra movimiento revolucionario y antiespañol.

Viva España.

Presidente

PRESIDENTE CONSEJO MINISTROS

Madrid

Federación obreros católicos Ceuta se adhiere Gobierno contra movimiento revolucionario y antiespañol.

Viva España.

Presidente

Sabemos de otros organismos que han enviado igualmente telegramas cuyo texto caremos a conocer cuando lo conozcamos.

Escuelas preparatorias del Instituto Hispano-Marroquí de esta ciudad

Hasta el 15 del actual queda abierta la matrícula para la inscripción de alumnos en las Escuelas Preparatorias.

La solicitud dirigida al Director del Instituto, la deberá presentar cada alumno en Secretaría acompañada de la partida de nacimiento y certificado de vacunación.

La edad mínima para ingresar es la de 9 años cumplidos.

Ceuta 2 de Octubre de 1934.

Junta de Plaza y Guarnición de Ceuta

ANUNCIO

A las 17'30 horas del día 20 del corriente se reunirá esta Junta en el local sito en la Calle de Brull (Parque de Intendencia) con objeto de proceder a la compra de los artículos que se figuran en las tablillas del referido Parque.

Las ofertas se presentaran en la Secretaría de esta Junta que radica en el local arriba mencionado cualquier día laborable de 10 a 13.

El plazo de admisión de ofertas finará a las 12 horas del día 20 sin que pasada dicha hora se acepten por ningún concepto oferta alguna.

Las muestras de artículos y pliegos de condiciones se encuentran a disposición de los interesados en la referida Secretaría.

Ceuta 8 de Octubre de 1934

El Teniente Coronel Presidente

Enrique Rivera